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ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Воспитаем активных строителей 
коммунистического общества

, О Б Р А Щ Е Н И Е
съезда учителей Томской области

к работ никам  народного образования, к  родит елям  
учащ ихся, ко всей общественности области

Дорогие товарищи!

Во всей своей большой и много
гранной работе по воспитанию тру
дящихся Коммунистическая партия 
Советского Союза отводит важней
шее место вопросам формирования 
молодого поколения. Поэтому на 
всех этапах социалистического стро
ительства народное образование, 
советская школа рассматривались 
ка к  составная часть борьбы за соз
дание нового общества, являлись 
предметом особого внимания и 
неустанных забот Центрального Ко
митета партии и Советского прави
тельства.

Советская школа помогла ликви
дировать культурную отсталость 
страны, содействовала коренному 
изменению морального и духовного 
облика трудящихся. Ей принадле
жит выдающаяся роль в историче
ских достижениях нашего народа, 
Б подготовке могучей армии интел
лигенции, деятельность которой обо
гатила нашу Ридину и все человече
ство рядом открытий и величайших 
достижений во многих областях 
науки и техники.

XXI съезд КПСС отметил, что в 
период развернутого строительства 
коммунизма школа призвана играть 
еще более активную роль во всей 
созидательной деятельности совет
ского народа. Она должна готовить 
людей коммунистического завтра, 
активных деятелей будущего комму- 
нд;стического общества.

Великий Ленин говорил, что на
станет такое время, когда мы по
дойдем «к воспитанию, обучению и 
подготовке всесторонне развитых и 
всесторонне подготовленных людей, 
которые умеют все де.дать. К  этому 
коммунизм идет и должен идти и 
придет, йо только через долгий ряд 
лет».

Сейчас, когда наша страна всту
пила в период развернутого строи
тельства коммунизма, такое время 
наступило. Советский обществен
ный строй создал все возможности, 
и материальные, и духовные, для 

-inoxaHHHo всестороннего развития 
подрастающего' поколения, для лик
видации существенных различий 
между умственным и физическим 
трудом.

Коммунистическая партия при 
единодушной поддержке всего со
ветского народа признала необходи
мым реорганизовать школу, исходя 
из потребностей нынешнего этапа 
коммунистического строительства. 
Закон об укреплении связи школы 
с жизнью и о дальнейшем развитии 
системы народного образования в 
стране выдвигает перед школой за
дачу —  готовить учащихся к  жиз
ни, к  общественно-полезному труду, 
воспитывать у них глубокое уваже
ние к  принципам социалистического 
общества. Школа до.тжна обеспечить 
подрастающему поколению широкое 
умственное развитие, политехниче
ское и производственное обучение, 
нравственное, физическое и эсте
тическое воспитание.

Перестройка системы народного 
образования —  большое государст
венное дело, требующее напряжен
ных усилий со стороны работников 
школ и органов народного образо
вания. большой помощи школе со 
стороны всей общественности.

Товарищи! В школах области уже 
проводится работа по практиче
скому претворению в жизнь Закона 
о перестройке системы народного 
образования, получены некоторые 
положительные результаты, имеет
ся некоторый опыт. Однако все это 
—  лишь первые шаги. Основная 
работа по перестройке школы еще 
впереди. В учебной и воспитатель
ной работе школ еще много круп
ных недостатков, несовместимых с 
требованиями к  новой школе.

Мы обращаемся к, вам. дорогие то
варищи, с призывом усилить рабо
ту по перестройке школы.

Мы 'призываем вас, товарищи 
учителя, творчески относиться к  
своей работе, всемерно улучшать 
методы обучения, умело осуществ
лять главную задачу перестройки 
народного образования —  соедине
ние обучения с производительным 
трудом учащихся, с практикой ком
мунистического строительства.

Необходимо объяснять учащимся 
применение изучаемых законов фи
зики, химии, биологии и других 
предметов в технике и технологии 
производства, в сельском хозяйстве, 
использовать в обучении практиче
ский опыт, который приобретают 
школьники на учебно-опытных уча
стках, в учебных мастерских, на за
водах, в колхозах. Должна быть 
обеспечена такая связь обучения с 
производительным трудом, о которой 
в свое время говорил В. И. Ленин 
и которая обогащает содержание 
всего образования, вызывает у  мо
лодежи глубокий и устойчивый ин
терес к  знаниям, убеждает ее в не
обходимости этих знаний для овла
дения любой современной производ
ственной специальностью и делает 
более осмысленным и творческим 
труд нашей молодежи. Неуклонно 
повышая эффективность обучения, 
необходимо добиваться усвоения 
каждым учащимся глубоких и 
прочных знаний, умений и навы
ков; предупреждать отставание де
тей, оказывать своевременную по
мощь отстающим; всей системой 
учебно-воспитательной работы раз
вивать в школьниках положитель
ное отношение к  учению. Необходи
мо во всей учебной работе руковод
ствоваться указаниями партии о 
том, что преподавание общеобразо
вательных предметов должно вос
питывать молодежь в духе коммуни
стической идейности и морали, не
терпимости к  буржуазной идеологии, 
в духе' социалистического патриотиз
ма и глубокого уважения к  труду.

Учитель и классный руководитель 
должны глубоко изучать и хорошо 
знать духовный мир учащихся, уме
ло направлять их интересы, стрем
ления и наклонности и, постоянно 
общаясь с учащимися, строить свои 
отношения с ними на основе взаим
ного доверия и уважения. В прове
дении всей воспитательной работы 
постоянно опираться на комсомоль
ские и пионерские организации и 
ученическое самоуправление, рас
сматривать их как  первых помощ
ников учителей и руководителей 
школы. Необходимо усилить поли
тико-воспитательную работу, осо
бенно с учащимися старших клас
сов, направив ее на воспитание у 
юношей и девушек безграничной 
веры в торжество коммуни.зма, 
стремления активно участвовать в 
простых будничных делах по стро
ительству коммунизма, по развитию 
своей области, района, колхоза, 
шефствующего над школой пред
приятия.

Товарищи учителя! Никогда нс 
останавливайтесь на своем разви
тии. систематически повышайте 
свой идейно-теопетический уровень 
и совершенствуйте свое педагогиче
ское мастерство; в книгах, в труде 
других учителей черпайте лучший 
опыт и творчески применяйте его в 
своей работе.

Мы призываем вас, товарищи ди
ректора и заведующие учебными ча
стями школ, лучше организовать 
применение всеми учителями актив
ных методов обучения, строгого соб
людения дидактических правил, ме
тодических указаний и рекоменда
ций, вытекающих из передового пе- 
дагогззческого опыта. Изучение и 
распространение этого опыта ввести 
в практику каждой школы, исходя 
из мысли о том. что без учета и при
менения лучшего педагогического 
опыта невозможно успешное выпол
нение задач, связанных с перест
ройкой школы. Правильно поставить

ГЕОЛОГИЧЕСКАЯ КАРТА 
СИБИРСКОЙ ПЛАТФОРМЫ

ЛЕНИНГРАД, 11 декабря. (ТАСС). 
Во Всесоюзном геологическом науч
но-исследовательском институте за
кончено составление геологической 
карты сибирской платформы в 
масштабе одна полуторамиллионная.

Карта по-нпвому освещает геоло
гическое строение огромного района, 
составляющего около четверти всей 
территории Советского Союза. Она 
дает детальное изображение распро
странения горных пород, открывает

возможности для лучшего познания 
закономерностей распределения по
лезных ископаемых и таким образ"м 
позволяет правильно планировать 
и направлять дальнейшие геолого- 
noHCKOBbjie работы.

Новая карта сибирской платфор
мы выйдет в свет в ближайшее вре
мя. Она будет продемонстрирована 
участникам XXI , Международного 
геологического конгресса, котор[,|й 
состоится в Копенгагене летом 19С0 
Г0|Да.

педагогический процесс в ■ каждой 
школе, создать для него благоприят
ные условия, возглавить борьбу пе
дагогического Коллектива за повы
шение педагогической культуры.

Учителя каждой школы нашей 
области должны встретить пред
стоящий Всероссийский съезд учите
лей решительным повышением ка
чества учебно-воспитательной ра
боты, укреплением связи школы с 
жизнью.

Мы призываем вас, товарищи ро
дители, усилить помощь школе, вос
питание. детей в семье тесно связы
вать с учебно-воспитательной ра
ботой школы, совместно с учителя
ми добиваться отличного поведения 
детей, их высоких показателей в 
учении и труде; помнить, что 
только совместными усилиями шко
лы и семьи можно воспитать поко
ление активных и сознательных 
строителей коммунистического об
щества. Прививать детям навыки 
самообслуживания, на примерах из 
жизни лучших людей нашей стра
ны и своем личном примере пока
зывать детям образцы труда, акку
ратного и честного выполнения обя
занностей перед семьей и общест
вом. Поддерживать постоянную 
связь со школой, требовать от детей 
выполнения установленных правил 
поведения и режима дня, следить за 
выполнением домашних заданий, 
обеспечить единство требований к  
детям со стороны родителей, семьи 
и школы.

Мы призываем общественность 
усилить помощь школе в создании и 
укреплении ее материально-техни
ческой базы, в организации произ
водственного обучения, в воспита
тельной работе с учащимиоя> Необ
ходимо, чтобы общественность вме
сте со школой занималась организа
цией педагогической пропаганды, 
распространяла лучший опыт се
мейного воспитания. оказывала 
влияние на родителей в деле улуч
шения воспитания ими своих де
тей, поддерживала постоянную 
связь со школами, в которых учатся 
дети работников коллектива, оказы
вала школе помощь в выполнении 
Закона о всеобщем обязате.чьном 
восьмилетием обучении и предуп
реждении отсева учащихся.

Мы призываем общественность 
уделить особое внимание повыше
нию общеобразовательной подго
товки работающей молодежи. Необ
ходимо всеми путями создавать и 
укреплять базу вечерних и смен
ных школ рабочей и сельской 
молодежи, создать все необходимые 
производственные и бытовые усло
вия обучающимся в вечерних смен- 
ныд и заочных школах.

Областной съезд учителей выра
жает уверенность в том, что работ
ники народного образования обла
сти с помощью всей общественности, 
под руководством Коммунистпчрркоб 
партии с честью решат задачи, по
ставленные Законом о перестройке 
системы народного образования.

Н. с. Хрущев
в Киеве

КИЕВ, И  декабря. (ТАСС). Сего
дня в Киев прибыл возвращающий
ся из поездки в Венгерскую На
родную Республику Первый секре
тарь ЦК КПСС, Председатель Совета 
Министров СССР Никита Сергеевич 
Хрущев. Встретить дорогого гостя 
на перроне Киевского вокзала соб
рались руководители Коммунисти
ческой партии и правительства 
Украины, министры Украинской 
ССК ответственные работники ЦК 
КП Украины, Совета Министров 
УССР, офицеры и генералы Совет
ской Армии, представители трудя
щихся города.

По-праздничному украшен Киев
ский вокзал. Когда прибыл спе
циальный поезд и в дверях вагона 
появился Никита Сергеевич Хру
щев, раздалась бурная овация. 
Н. С. Хрущеву, а также сопровож
давшим главу Советского прави
тельства в его поездке по респуб
лике кандидату в члены Президи
ума ЦК КПСС первому секретарю 
ЦК КП Украины Н. В. Подгорному, 
кандидату в члены Президиума ЦК 
КПСС председате.лю Президиума 
Верховного Совета УССР Д. С. Ко- 
ротченко, председателю Совета Ми
нистров УССР Н. Т. Кальченко вру
чаются букеты цветов.

Представители трудящихся Киев
щины преподносят Н. С. Хрущеву 
хлеб-соль.

Н. С. Хрущев, Н. В. Подгорный, 
Д. С. Коротченко, Н. Т. Кальченко 
на автомашинах направляются в го
род. Вышедшие на улицы десятки 
тысяч киевлян с большой теплотой 
и сердечностью приветствовали 
Н. С. Хрущева.

КИЕВ, 11 декабря. (ТАСС). Вско
ре после прибытия в столицу Совет
ской Украины Н. С. Хрущев вместе 
с Н. В. Подгорным, Д. С. Коротчен
ко, Н. Т. Кальченко, секретарями 
ЦК КП Украины Н. Д. Бубновским 
и 0. И. Иващенко, а также руково
дителями области совершил поездку 
в колхоз «Коммунист» Киево-Свя- 
тошинского района.

Колхозники горячо, сердечно 
встретили Никиту Сергеевича Хру
щева и руководителей Коммунисти
ческой партии и правительства 
Украины. Делегация хлеборобов вру
чила Н. С. Хрущеву хлеб-соль, де
вушки преподнесли высокому гостю 
и сопровождающим его лицам буке
ты цветов.

В правлении артели состоялась 
беседа товарища Н. С. Хрущева с 
колхозным активом. Председатель 
сельхозартели М. Н. Бровченко рас
сказал об успехах хозяйства и обя
зательствах. принятых в честь де
кабрьского Пленума ЦК КПСС. Хле
боробы колхоза «Коммунист» взяли 
высокие социалистические обяза
тельства на 1960 год: получить по 
100 центнеров мяс’ ч 1 000 цент
неров молока на каждые сто гекта
ров земли.

Глава Советского правительства 
подробно ознакомился с планами 
дальнейшего развития хозяйства 
колхоза, высказал свои замечания.

Затем товарищ Н. С. Хрущев и 
сопровождающие его лица осмотре
ли животноводческие фермы.

Уезжая; высокий гость тепло по
прощался с тружениками сельхоз
артели, пожелал им дальнейших 
успехов,

Поз,же Н. С. Хрущев, Н. В-. Под
горный, Д. С. Коротченко, Н. Т. 
Кальченко, первый заместитель 
председате.чя Совета Министров 
Украинской ССР И. С. Сенин, секре
тари ЦК КП Украины Н. Д. Бубнов- 
ский и 0. И.'Иващенко посетили 
институт автоматики Госплана 
Украинской ССР, где они осмотрели 
новейшие приборы, внедряемые для 
автоматизации производственных 
процессов в горнорудной, металлур
гической, химической, энергетиче
ской, текстильной и других отрас
лях промышленности.

Ш Л В С Т Р Е Ч У  П Л Е Н У М У
Ц 1 С К П С С

О П Ы Т  0 М С К Й 1  м в о т н о в о р

в
в  Шегарском районе состоялось 

совещание районного актива, на ко
тором обсуждался вопрос о дальней
шем развитии хозяйства колхозов 
района.. Председатель плановой ко
миссии тов. Литвенко рассказал о 
планах развития хозяйства на пред
стоящее семилетие.

Начальник районной инспекции 
по сельскому хозяйству тов. Латы
шев и заведующий отделом строи
тельства при райисполкоме тов. Не- 
кукаев говорили о внедрении опыта 
омских животноводов.

—  Бесстаночное содержание сви
ней и их сухой откорм, беспривяз
ное содержание коров, содержание 
птиц на глубокой подстилке, строи
тельство упрощенных животновод
ческих помещений —  это надежный 
путь увеличения производства и 
удешевления себестоимости живот
новодческой продукции, —  сказал 
тов. Некукаев.

—  Взять хотя бы колхоз «Ги
гант» нашего района —  говорит он, 
—  Здесь в одном скотном дворе раз
мещено по 150 коров, но в этой се
милетке колхоз планирует дальней
шее развитие молочного животновод
ства. Потребуются новые скотные 
дворы, строительство которых обой
дется колхозу дорого. Этого можно 
избежать, если применить беспри
вязное содержание скота, оборудо
вать доильный зал. Доильный агре
гат в колхозе есть. Тогда в одном 
коровнике разместится не 150, а 
250 коров. Кроме того, сократится 
число доярок. Значит, производство 
молока обойдется значительно де
шевле. Выгода очевидна.

Надо в каждом колхозе опреде
лить конкретные меры, как  быстрее 
перевести скот на беспривязное со
держание.

Необходимо использовать чердач
ные помещения на скотных дворах 
для содержания птицы. К  примеру, 
в колхозе «Красное знамя» соору
жается четырехъярусный коровник. 
Почему бы на чердаке коровника не 
разместить птицеферму. Это очень

просто и удобно: на высоте двух 
метров проложить балки, сделать 
пол, натянуть проволочную сетку, 
утеплить боковые стены, и птичник 
на две тысячи кур готов. Это деше
во обойдется.

Опыт омичей не только обсуж
дается на совещаниях, его уже вне
дряют в практику. В Шегарском 
районе на бесстаночное содержание 
и сухой откорм свиней переходят 
КО.ТХОЗЫ «Вперед к  коммунизму», 
имени Ленина, «К новым победам». 
В се.тьхозартели «Россия» куры 
стали содержаться на глубокой 
подстилке.

О первых шагах по внедрению 
опыта омичей рассказал председа
тель колхоза «Вперед к  коммуниз
му» тов. Остроухое. Правление кол
хоза первым в районе переоборудо
вало свинарник по опыту омичей. 
Половину свинарника животноводы 
отвели под групповое содержание 
откормочников. В этой половине 
установлены самокормушки, в кото
рые засыпают корма, рядом —  авто
поилка. В рацион свиней входит 
кукурузны й силос, На откорм по
ставлено 60 свиней. В ближайшее 
время стадо откормочников будет 
доведено до 100 голов. Ухаживает за 
ними одна свинарка. Теперь ей не 
нужно подготавливать корма на 
кормокухне и раздавать их свиньям. 
Правление наметило во второй поло
вине свинарника оборудовать сдво
енные клетки для группового содер
жания свиноматок с поросятами. 
Предполагается перейти на безмо- 
.чочное воспитание поросят. Правле
ние подсчитало, что в переоборудо
ванном свинарнике будет содер
жаться 25 основных и 75 разовых 
свиноматок с приплодом.

Участники совещания решили по 
каждому колхозу разработать кон
кретные меры по внедрению опыта 
омичей.

А. СОКАЛЬСКИЙ.

Новые
обязательства
животноводов

в  Пышкино-Троицком районе со
стоялось районное совещание ж и
вотноводов, в работе которого при
няло участие около 200 че.човек. 
Председатель колхоза «Пролетарская 
крепость» тов. Якименко поделился 
своими впечатлениями о поездке по 
передовым хозяйствам Омской обла
сти, рассказал о, передовых методах 
и приемах содерлсания скота и пти
цы.

Участники совещания приняли, 
обязательство за стойловый период 
получить не менее 1200 килограм-. 
мов молока на каждую фураленую 
корову, добиться стопроцентного 
сохранения всех телят при средне
суточном привесе каждого не менее 
450 граммов, добиться привеса 
каждой откормочной свиньи не ме
нее 500 граммов в сутки, получить 
на несушку 30 яиц, на 100 овце
маток по 120 ягнят. Е 1 февраля 
решено выделить по колхозам 1000 
разовых свиноматок с тем, чтобы к  
весне получить от них приплод.

В. БУТОРИН.

Обрабат ываю т
льнопродупцию
Колхозники сельхозартели «Побе

да» Парбигского района ведут обмо
лот и расстил льносоломки. С пло
щади 25 гектаров лен обмолочен и 
разостлан. В соревновании на обра
ботке льнопродукции первенство 
занимает вторая палеводческая 
бригада, которую возглавляет Гор
дей Демидович Аникин. Она пол
ностью окончила обмолот семян и 
расстил льносоломки с площади 
20 гектаров. Хорошо трудятся 
звеньевая льноводческого звена 
Татьяна Фирсовна Петрова, колхоз
ницы П. Ф. Руденко, К. В. Зуенко, 
Н. А. Кузнецова и другие.

А. ИГНАТЬЕВ.

Комплексно механизировать 
возделывание льна

Весной этого года я выступал в 
газете «Красное Знамя» со статьей. 
В ней рассказал о своем опыте вы
ращивания льна, об изменениях в 
устройстве льноуборочного агрегата, 
которые позволяют вести уборку 
льна с одновременным расстилом 
льносоломки. В той же статье гово
рилось о необходимости еще одного 
усовершенствования в льнокомбай
не. А именно —  убрать несколько 
секций теребильной части агрегата, 
поскольку она используется только 
на половину ширины захвата. Это из
менение я тоже внес в свой ком
байн, сняв две секции. В переобо
рудовании льнокомбайна большую 
помощь оказали инлеенеры РТС и 
бблсельхозуправления.

Когда наступи.ча пора уборки, 
многие механизаторы откровенно го
ворили мне: «Лучше не показывайся 
с комбайном на поле: лен нынче по
леглый, придется убирать руками». 
Но мне хотелось настоять на своем. 
Машину человек и делает для того, 
чтобы облегчить свой труд, и ко
нечно, было бы очень обидно уби
рать лен руками, когда есть льно
комбайн. Вновь я обратился за по
мощью к  специалистам, попросил 
их помочь мне переоборудовать ком
байн так, чтобы он мог теребить по
леглый лен. Вместе мы нашли ре
шение: изменили угол наклона те
ребильных секций, прижали пру
жины нажимных роликов, подобра
ли попарно теребильные ремни так, 
чтобы при их натяжении шкивы 
находились строго друг против дру
га. Верхние прутки делителя при-

Промышленность— оельокому хозяйству

подняли выше, чтобы масса подни
малась лучше, а секции неско.чько 
уплотнили. Выезжал на поле с боль
шим волнением. Поле не радовало 
глаз: лен низко пригнулся к  земле, 
спутался. Пустили трактор на 
третьей скорости, начали делать 
первый круг. С каждым метром 
трактористка Полина Тимофеевна 
Попова все реже и реже оглядыва
лась назад —  комбайн работал без
укоризненно. Лен не забивался, ров
ной лентой тянулся вслед за маши
ной. Эта победа обрадовала нас. В 
этом году в колхозе имени Ленина я 
вытеребил 40,15 гектара. Правле
ние артели и все колхозники доволь
ны нашей работой. К  следующему 
сезону решено также по типу этого 
льнокомбайна переоборудовать вто
рой комбайн.

Все усовершенствования, которые 
я внес в комбайн с помощью спе
циалистов, вполне оправдали себя. 
Если другие льнотеребильщики сде
лают так же, то труд их значитель
но облегчится, а производительность 
труда повысится. Однако и на такой 
механизации уборки льна нельзя 
останавливаться.

Теперь нет нужды доказывать, 
что лен —  очень выгодная, доход
ная культура. Но не секрет также, 
что она до сих пор, пожалуй, самая 
трудоемкая. Н это потому, что возде
лывание ее, уборка и дальнейшая 
обработка недостаточно механизиро
ваны. Много еще в ее выращивании 
ручного труда, что удорожает себе
стоимость льнопродукции и не по
зволяет колхозам возделывать лен на 
больших площадях, к если возделы

вание льна комплексно механизиро-' 
вать —  от его сева до обработки 
льнопродукции —  то эта культура 
будет не только высокодоходной, но 
также и малотрудоемкой. В передо
вых хозяйствах нашей страны уже 
накопился опыт комплексной меха
низации возделывания льна. Так 
де.тают механизаторы Калининской 
машиноиспытательной станции. 
Здесь четыре механизатора без до
полнительной помощи возделывают 
и убирают лен на 130 гектарах. 
Лен у них получается не только 
хороший, но и очень дешевый по 
себестоимости. Еомплексцая механи
зация дала возможность удешевить 
производство центнера льносоломки 
в 2 ,5 — 3 раза, центнера семян —  в 
8 — 9 раз, а затраты труда сократи
лись в 8 ваз.

Полезно было бы направить к  ка- 
лининцам группу льноводов нашей 
области, чтобы изучить их опыт и 
внедрить в колхозы нашей области. 
Во многих наших хозяйствах лен 
возделывается уже много лет, но 
пока еще для наших колхозов это—  
трудоемкая культура, поэтому кол
хозники неохотно идут на расшире
ние посевов льна. Если же мы изу
чим опыт передовых льноводов по 
комплексному механизированному 
возделыванию льна и успешно 
внедрим его, то сельхозартели смогут 
резко увеличить .доходность от 
льноводства при значительно мень
ших затратах труда и средств.

С „ МИРОНЕНКО, 
льнотеребильщик колхоза 

имени Ленина Бакчарского 
района.
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ОРЕНБУРГ. Предприятия управления машино. 
строения Оренбургского совнархоза оказывают 
большую помощь сельскому хозяйству области. 
Они изготовляют запасные части к тракторам, обо
рудование для колхозных и совхозных мастерских, 
различные сельскохозяйственные машины. Орен
бургский завод бурового оборудования, например,

СОРЕВНОВАНИЕ РАЙОНОВ
ПО надоям молока за первую декаду 

декабря 1959 года

Надоено

Р А Й О Н
молока

О (килограм-
мов) на ко-

2 рову

вьшустил в этом году 50  зерноочистительных ма 
шин системы Кузнецова производительностью 
8 тонн зерна в час. Они направлены в колхозы и 
совхозы области.

На снимке: партия зерноочистительных машин 
комплектуется перед отправкой в колхозы.

.................  (Фотохроника ТЛСС).

1 Кожевниковский 40
2 Каргасокский 37
3 Томский 34
4 Верхне-Кетский 31
5 Шегарский 28
6 Парбигский 26
7 Александровский 26
8 Зырянский 26
9 Кривошеинский 26

10 Туганский 24
11 Молчановский 24
12 Асиновский 21
13 Пышкино-Троицкий 19
14 Колпашевский 19
15 Чаинскнй 18
16 Вакчарский 17
17 Парабельский 15
18 Тегульдетский 15
За первую декаду декабря этого

года первенство в соревновании за 
увеличение надоев молока занима
ет Кожевниковский район'. Колхо
зы этого района, приняв дополни
тельные меры, улучшили содв'ржа- 
ние коров и добились увеличения 
надоев молока против третьей де
кады ноября.

Лучше других в этом районе 
стойловое содержание коров орга
низовали правления колхозов име
ни Калинина, «К новым победам»,

имени XXI съезда па|ртии и имени 
Шевченко. Но кожевниковцы мог
ли бы в целом по району полу
чить еще больший надой, если бы 
все колхозы полностью использо
вали благоприятные условия для 
проведения зимовки скота. Тянут 
назад район такие колхозы, как 
«Герой труда», «Заветы Ленина», 
имени Сталина, где надой соста
вил за декаду немногим более 
30 килограммов молока на корову.

BTOipoe место в соревновании 
заняли доярки Каргасокского рай
она. Они обогаали доярок Томско
го района. Колхозы Томского 
района не обеспечили повышения 
надоев, хотя располагают для это
го большими резервами.

Ниже своих возможностей рабо
тают доярки «О'Лхоэов Кривошеин- 
окого, Парбигского, Зырянского, 
Шегарского районов.

Очень низкие надои молока в 
колхозах Пышкино-Троицкого, 
Колпашевского, Бакчарского, Па- 
рабельского и Тегульдетского рай
онов.

В целом по области на фураж
ную норову надоено молока за 
первую декаду декаб'ря по 25 ки
лограммов. Долг работников жи
вотноводства —  устранить недо
статки, имеющиеся в проведении 
зим'Овки окота, увеличить надои 
молока, достойно встретить 196Q 
год —. второй год семилетия.
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О б л а с т н о й
Как уже сообщалось в нашей га

зете, 10 и 11 декабря в Томске 
проходил областной съезд учителей. 
С докладом «Школа на современном 
этапе коммунистического строитель
ства и задачи учителей» выступ'/л 
секретарь обкома КПСС тов. Яукья- 
ненок. В своем докладе он сказал:

—  Вопрос о перестройке системы 
народного образования, научно раз
работанный ЦК КПСС и Советским 
правите.чьством, является одним из 
важнейших разделов программы 
коммунистического воспитания тру
дящихся, составной частью плана 
борьбы за коммунизм.

Перед школой поставлена задача 
—- наряду с повышением уровня 
теоретической подготовки учащих
ся осуществлять их трудовое вос
питание и производственное обуче
ние.

В области проводится большая 
работа по перестройке обучения. 
Основное внимание уделяется созда
нию учебно-материальной базы, от
вечающей этой перестройке.

Переход на обязательное восьми
летнее обучение должен быть за
вершен к  1962 году. Следовательно, 
к  этому времени мы должны иметь 
достаточное количество восьмилет
них школ. Поэтому, как правило, 
семилетние, а также постепенно и 
многие начальные школы, будут 
реорганизованы в восьмилетние.

Так как на втором этапе обучения 
большинство молодежи будет полу
чать среднее образование в вечер
них, сменных и заочных Щколах, 
предусмотрено значительное увели
чение числа таких школ. Уже к  
1963 году в области их будет ТЗ 
вместо имеющихся 45. Koj|H4ecTBO 
обучающихся в них возрастет с 
5.200 до 11.100 человек. Будет 
создано 13 заочных школ вместо 
одной областной заочной школы.

В нашей области будет 71 один
надцатилетняя школа. К  1965 
году почти вдвое возрастет чис
ло учащихся в 9— 11 классах 
по сравнению с числом обучаю
щихся сейчас в 8 — 10 классах.

К  1965 году в области будет ор
ганизовано 23 школы-интерната. В 
них будет воспитываться 8.400 де
тей.

В нашей области за два послед
них года в школьное строительство 
вложено более 15 миллионов руб
лей. За семилетие на строительство 
школ намечено израсходовать более 
78,5 миллиона рублей. Вместе' с 
тем следует резко усилить 
строительство школ за счет средств 
колхозов и местных источников фи
нансирования. В 1960— 62 годах в 
районах за счет местных источни
ков должно быть построено 
школьных зданий на 5.565 мест, 
школьных интернатов на 905 мест 
и 36 школьных мастерских.

Но имеющиеся возможности ис
пользуются недостаточно. В част
ности, плохо идет строительство 
школ в Пярабельском, Пышкино- 
Троицком, Колпашевском, Кривоше- 
инском и некоторых других райо
нах.

Всеобщее обязательное восьми
летнее обучение —  важнейшая го
сударственная задача, от успешного 
решения которой зависит дальней
ший подъем культурного уровня 
всего советского народа. Именно по
этому нетерпимы имеющиеся еще 
недостатки в осуществлении всеобу
ча. В г. Томске, например, более 
150 детей до 15-летнего возраста 
не учатся в школе.

Охват обучением всех детей 
школьного возраста и сохранение 
контингентов учащихся до оконча
ния ими 8-летней школы —  ответ
ственная задача местных Советов, 
органов народного образования, учи
телей и всех общественных органи
заций.

Соединение обучения с произво- 
дите.чьным трудом —  главное в ра
боте школы на современном этапе 
ее развития.

Выполнение этой задачи потребова- 
.40 укрепления учебно-материа.чьной 
базы школ. В школах г. Томска, 
Молчановского, Колпашевского, Аси- 
новского и Томского районов про
делана большая работа по органи
зации учебных кабинетов, в частно
сти, кабинетов по новым предметам 
учебного плана —  электротехнике, 
машиноведению, домоводству. В этом 
большую помощь школам оказали 
нредприятия и организации. Напри
мер, подшипниковый завод вложил в 
оборудование столярной и слесарно- 
механической мастерских, кабине
тов электротехники и домоводства 
47-й  средней школы 150 тысяч руб- 
.чей. Многое сделали для школ также 
электволамповый и электромехани
ческий заводы, завод «Томкабель», 
Кетский лесозавод, Асиновский ле
соперевалочный и делевпобрабаты- 
вающий комбинат, Еп.лпашевская 
Контора геологического треста, Аси- 
новская и Высокоярская РТС.

Однако не везде проявляют забо
ту об обеспечении школ учебным 
оборудованием. Очень мало учебных 
кабинетов в школах Пышкино-Тро- 
ицкого, Туганского, Тегульдетского 
и Верхне-Кетского районов! Руково
дители школ и отделов народного 
образования этих районов должны 
принять меры к  организации учеб
ных кабинетов, приобретению недо
стающего оборудования. При этом 
нужно всемерно развивать инициа
тиву по изготовлению учебных по
собий силами* самих учащихся.

Преодолевая отрыв обучения от 
жизни, педа! огические коллективы 
многих школ творчески решают за- 

' дачи, связанные с персе тройкой пе
дагогического процесса, с организа

цией производственного обучения. 
Тогурская школа, некоторые школы 
г. Томска, 4-я школа г. Асино, Ти
мирязевская и Самусьская школы 
вместе с аттестатами зрелости вру
чают своим выпускникам квалифи
кационные удостоверения о присвое
нии рабочих разрядов или специаль- 
ноЬтей.

Как известно, 13 школ области в 
текущем учебном году реоргани,зова- 
ны в средние общеобразовательные 
трудовые политехнические школы с 
производственным обучением.

В работе этих школ еще имеются 
существенные недостатки.

Педагогические коллективы один
надцатилетних школ М М  8, 24 
г. Томска и других пока только бег
ло ознакомились с предприятиями, 
на которых организовано производ
ственное обучение школьников. 
Поэтому связь обучения с производ
ством еще слишком слаба. Решение 
этой трудной задачи требует совме
стной работы преподавателей и ин
женерно-технических работников 
промышленных предприятий.

По примеру ставропольцев и ря
занцев во многих сельских школах 
нашей области организованы учени
ческие производственные бригады и 
учебно-опытные хозяйства. Эта 
форма сочетания обучения с произ
водительным трудом оправдывает се
бя.

Ученическая производственная 
бригада Старо-Короткинской средней 
школы Колпашевского района, орга
низованная учительницей биологии 
Л. В. Колмогорцевой. существует 
уже три года. Многие члены этой 
бригады с аттестатами зрелости ра
ботают в сельском хозяйстве. В этой 
бригаде, являющейся участницей 
ВДНХ, есть свои трактористы, сеяль
щики, учетчики. Короткинские 
школьники занимаются разведением 
кроликов в колхозе.

Изучая в 7-м классе по курсу 
зоологии тему «Жизнь и работа 
пчел», учительница Зырянской шко
лы А. И. Смердова пробудила инте
рес учащихся к  пчеловодству. Пе
рейдя в 8-й класс, школьники вы
разили желание в течение двух лет 
изучать пчеловодство факультатив
но. Весной и летом ребята работали 
на пасеке колхоза «Прогресс». В 
январе этого года квалификацион
ная комиссия приняла от них экза
мен по пчеловодству. 17 девяти
классников получили свидетельства 
о присвоении им квалификации по
мощников пчеловодов.

Учащиеся Кожевниковской сред
ней школы в нынешнем году на 15 
гектарах вырастили по 500 центне
ров кукурузы , а Поротниковской 
школы Бакчарского района —  по 
820 центнеров кукурузы  на каждом 
из 20 .закрепленных за ними гекта
ров. Учащиеся К'бйЫййвской средней 
школы Колпашевского района по сг 
роили типовой телятник и взя.чи в 
колхозе для выращивания 30 телок. 
Хороший опыт выращивания птицы 
имеет Рыбаловская средняя школа 
Томского района.

Такая организация обучения и 
трудового воспитания позволяет уча
щимся еще в школе включиться в 
колхозное производство, активно 
участвовать в выполнении намечен
ной XXI съездом партии величест
венной программы подъема сельско
го хозяйства.

Но в организации связи школ с 
сельскохозяйственным производст
вом есть еще много недостатков. 
Сельскохозяйственный труд учащих
ся часто представляет собой только 
физическую работу, он слабо свя
зывается с изучением основ наук. 
Кроме того, труд учащихся слабо 
механизирован, а поэтому малопро
изводителен.

Надо вести решите.льную борьбу 
с этими недостатками.

На основе Закона об укреплении 
связи школы с жизнью проводится 
большая работа по перестройке со
держания и методов обучения.

В изложении программного мате
риала по физике, химии, биологии и 
другим предметам преподаватели 
больше опираются на примеры из 
жизни, из промышленного и сель
скохозяйственного производства, 
стремятся связать теорию с практи
кой, использовать в обучении мате
риалы XXI съезда партии и семи
летнего плана. Но слабость практи
ческой подготовки, отсутствие долж
ного политехнического кругозора и 
творческого подхода к  своей работе 
не позволяют отдельным учителям 
преподнести учащимся программный 
материал в тесной связи с жизнью.

Методические кабинеты института 
усовершенствования учителей и пе
дагогические советы школ обязаны 
помочь учителям хорошо разобрать
ся в программах, раскрыть их идей
ную сущность и практическую на
правленность.

В школах нашей области работает 
немало учителей, мастеров педагоги
ческого дела, своим самоотвержен
ным трудом снискавших любовь и 
уважение не только учащихся, но и 
всей нашей общественности. Опыт 
лучших учителей надо всемерно по
пуляризировать и распространять.

В этом учебном году многие педа
гогические коллективы в основу 
своей работы положили борьбу за 
эффективность уроков. Например, 
4-я школа г. Асино в течение 
первой четверти учебного года 
успешно занималась активизацией 
методов обучения и завершила эту 
работу разработкой педагогических 
рекомендаций всем учителям школы.

А вот из 20 уроков, прослу
шанных проверявшими в Парабель- 
ской средней школе, ни один не был 
уроком нового типа. Учителя этой 
школы так же, как и многих других

школ Парабельского района, не зна
ют новых программ и объяснитель
ных записок к  ним. Уроки их стра
дают однообразием, связь с жизнью 
осуществляется слабо, опыт лучших 
учителей не применяется.

Отступления от программ имели 
место в Средне-Васюганской, Берт 
линской и ряде других школ.

Учитель должен шире применять 
на уроках активные методы рабо
ты —  наглядные пособия, материа
лы производственного назначения, 
практические и лабораторные рабо
ты, экскурсии, киноуроки и т. п., 
строго соблюдать методические ука
зания и рекомендации, рожденные 
передовым педагогическим опытом.

В условиях развернутого строи
тельства коммунизма задача воспи
тания нового человека коммунисти
ческого общества определяет главное 
направление и содержание всей ра
боты школы, ее комсомольских и 
пионерских организаций.

Все средства воспитания должны 
быть направлены на формирование 
общественных взглядов и убеждений 
учащихся. Это оейбенно важно сей
час, когда непосредственно из шко
лы выпускники идут в самостоятель
ную трудовую жизнь, на практиче
скую работу.

В пионерской организации введе
ны пионерские ступени. Каждый 
пионер вовлечен в разнообразные и 
живые дела дружины, отряда, звена_, 
связанные с приобретением умений 
и навыков. В большинстве школ 
созданы технические, художествен
ные, затейнические кружки, где ре
бята увлекательно и с большой 
пользой проводят свободное время.

В стране ширится движение 
бригад коммунистического труда. Де
виз «жить и работать по-коммуни
стически» находит отклик и среди 
детей. Тысячи пионеров нашей обла
сти откликнулись на призыв ростов
ских пионеров готовиться к  работе 
в коммунистических бригадах после 
окончания школы. Пионерские отря
ды борются за право называться «от
рядом-спутником семилетки». Толь
ко в г. Томске уже есть 30 
отрядов-спутников семилетки. Встре
чи учащихся с бригадами ком
мунистического труда, представите
лями заводов, фабрик, героями тру
да, «дни открытых дверей» на 
предприятиях вошли в традицию 
многих комсомольских организаций 
и пионерских дружин.

За последнее время накоплен 
определенный опыт идейно-полити
ческого воспитания учащихся. Ш и
ре стали использоваться в воспита
нии школьников революционные и 
трудовые традиции народа, интерна- 
циона.льные связи пионерских дру
жин и комсомольских организаций с 
пионерскими организациями стран 
народной демократии.

Многие школьники активно уча
ствуют в агитационно-массовой ра
боте среди населения, являются кни
гоношами.

Все это способстйует повышению 
политической активности и граждан
ской зрелости учащихся.

Однако в воспитании школьников 
есть еще много недостатков. Некото
рые классные руководители и учи
теля формально относятся к  своим 
обязанностям.

Надо больше уделять внимания 
эстетическому воспитанию и разви
тию физической культуры в школах.

Задачи коммунистического воспи
тания детей школы успешно могут 
решать только в тесной связи с 
семьей и широкой общественностью.

К сожалению, в работе с родите
лями у нас еще много формализ
ма. Необходимо преодолеть этот 
недостаток, который часто отри
цательно сказывается на взаи
моотношении семьи и школы и, в 
конечном счете, на в!оспитании и 
обучении детей.

Нужно всемерно усиливать педа
гогическую пропаганду, особенно по 
вопросам трудового воспитания де
тей.

Партийные и профсоюзные орга
низации предприятий, учреждений, 
колхозов должны усилить свое вни
мание к  вопросам воспитания и тру
дового обучения учащихся, прово
дить собрания, посвященные пропа
ганде лучшего опыта семейного вос
питания и влиять на отдельных ро
дителей, неправильно относящих
ся к  воспитанию своих детей.

V
Б октябре —  ноябре в нашей об

ласти состоялись городские и район
ные собрания учителей. Они показа
ли возросшую политическую актив
ность советского учительства, готов
ность его приложить все силы и зна
ния к  решению новых задач, стоя
щих перед советской школой.

В работе собраний приняли уча
стие руководители колхозов, пред
приятий, передовые люди промыш
ленности и сельского хозяйства, ока
зывающие большую помощь школам 
в соединении обучения с производи
тельным трудом.

На городских и районных собра
ниях, на педагогических советах учи
теля взяли на себя обязательства, 
направленные на повышение уровня 
всей учебно-воспитательной работы 
с тем, чтобы встретить Всероссий
ский съе.зд учителей новыми успеха
ми в обучении и воспитании подра
стающего поколения.

Нет сомнения, что работники на
родного образования нашей области 
с честью выполнят эти свои обяза
тельства, обеспечат успешное вы
полнение Закона «Об укреплении 
связи игколы о жизнью и о даль
нейшем разно!'чн системы народного 
образования в'СССР».

ъ е з д  у ч и т е л е
Г ОВ ОР Я Т  Д Е Л Е Г А Т Ы  СЪЕ З Д А

Труд—лучший 
воспитатель

Из выступления директора
Ноео-Васюганской школы, 

тов. ВЕРТЛИБА.
Труд —  лучший воспитатель. В 

этом мы уже хорошо убедились на 
практике.

Многое создано в нашей школе 
руками самих, учеников и учите
лей. Построили две мастерские, 
гараж, теплицу, капитально отре- 
монтироййли здание школы, на что 
надо было бы затратить не менее 60 
тысяч рублей. Учащиеся изготовили 
почти весь инструмент для ма
стерских и даже станки. Только в 
этом году изготовлено десять токар
ных станков по дереву. По мнению 
специалистов, качество их не усту
пает заводским.

И на общеобразовательных уро
ках, и на практических занятиях 
мы стремимся всегда подчеркнуть, 
что герой нашего времени — чело
век труда, главным мерилом его 
деятельности является труд.

В школах Нового Басюгана тра
дицией становятся ежегодные 
праздники труда. На них подводят
ся итоги трудовой деятельности 
школьников. В таких праздниках 
участвует вся общественность се
ла —  ведь жизнь школы теперь 
неотделима от жизни производст
венных коллективов. Достаточно 
сказать, что в течение последних 
трех лет в Ново-Васюганском пром
комбинате кирпич производится 
только руками учащихся.

Но чтобы еще лучше наладать 
трудовое воспитание сельских 
школьников, нам нужна помощь. 
Плохо организовано снабжение 
сельских школ материалами произ
водственного назначения. Школам 
нужны электромоторы малой мощ
ности. Учащиеся осваивают спе
циальность токаря. На школьных 
станках они проходят только пер
вый этап обучения. Для заверше
ния обучения нужны станки сред
них габаритов, но их в районе нет.

Трудовая деяте.льность школьни
ков рождает соревнование меж
ду ними. Настала пора подумать 
о формах этого соревнования, о его 
учете и гласности. Это еще на более 
высокую ступень поднимет трудовое 
воспитание подрастающего поколе
ния.

С помощью 
общественности

Из выступления 3aeedyfQw,en 
укебной частью Бакчарской 

средней школы 
тов. КАЗАНСКОЙ.

.Ш колы Бакчарского района на
копили некоторый опыт политехни
ческого обучения. И приятно отме
тить, что большую помощь в этом 
нам оказала общественность райо
на. Силами ее построено две заме
чательных школы —  семилетняя в 
деревне Большая Балка и сред
няя —  в селе Поротово. С помощью 
колхозов и промышленных пред
приятий многие школы значитель
но расширили свою материальную 
базу.

Когда у нас в школе создали уче- 
нич^ескую бригаду, ее производствен
ный план был обсужден на совме
стном заседании правления колхоза 
имени Ленина и педсовета. Агроно
мы определи.ли профиль работы 
школьников, наметили показатели, 
которых они должны добиться. На
ши ученики обработа.ли 150 гекта
ров колхозной земли, вырастили 
хороший урожай.

Машиноведение преподается или 
в РТС или в мастерских колхоза, 
где имеется самая новая техника.

В нашей школе полностью обо
рудована мастерская, скоро всту
пит в строй электростанция. Уже 
заканчивается установка школьной 
радиостанции. Ученики могут фа
культативно изучать кинотехнику и 
фотодело. Все это позволяет нам ве
сти занятия по всему политехниче
скому циклу.

Но, к  сожалению, не все школы 
района могут это делать. Из-за сла
бой материальной базы многие се
милетние школы не имеют настоя
щих мастерских. Далее. Для уроков 
труда в начальных школах нужны 
картон и цветная бумага. А в мага
зинах их нет. У нас вообще много 
претензий к  торгующим организа
циям. Honeify в магазинах нет тет
радей различной разлиновки, уче
нических костюмов, многих на
глядных пособий?

Учителя Бакчарского ’ района 
вносят в свою работу много 
нового. Но не все можно сделать 
своими силами. По нашему мнению, 
необходимо изменить некоторые 
учебные программы.

По программе ученики первого 
класса целый год должны решать 
задачи на первое арифметическое 
действие. Разве можно таким обра
зом развить логическое мышление?

Почему изучение синтаксиса на
чинается только в седьмом классе? 
Нужно изучать его параллельно с 
морфологией. Некоторые учителя, 
между прочим, так и делают.

В настоящее время устарели уже 
некоторые учебники, например, по 
арифметике, родной литературе. 
Конечно, трудно создать новый 
учебник. Программы же легче изме
нить. И по новым, исправленным и 
дополненным программам мы смо
жем значительно улучшить препо
давание, повысить качество знаний 
учащихся.

Это—наше 
общее дело

Из выступления директора
Александровской средней 

школы тов. КОРНЕЛЮКА.
Перестройка системы народного 

образования —  дело огромной госу
дарственной важности, поистине 
всенаро.дное. Без помощи обществен
ности, различных организаций учи
теля не смогут по-настоящему вы
полнить эту задачу.

В нашей области не хватает 
школьных зданий. Разве колхозы, 
среди которых все бо.пьше становит
ся миллионеров, не могут строить 
Школы? МокУт.‘ 'Строительство новых 
зданий —“  ЭТО лишь один из приме
ров помощи, которую могли бы ока
зать школам, отделам народного об
разования колхозы, предприятия.

График чтения лекций на пред
приятиях соблюдается учителями. 
Они активно участвуют и в агита
ционной работе среди населения. 
Но руководители предприятий, ин
женерно-технические работники бы
вают в школах пока еще редко. Бы
ло бы хорошо, если бы работники 
производства занятия с учениками в 
различных кружках, чтение лекций 
в школах считали своей прямой 
обязанностью.

Педагогический коллектив нашей 
школы за последнее время многое 
сделал для того, чтобы приблизить 
обучение к  жизни. Мы в пять раз 
расширили пришкольный участок, 
на котором ребята вырастили хоро
ший урожай капусты и картофе.тя. 
Счита.лось, что капусту у нас выра
щивать не.льзя, что картофель в се
верном районе даст низкие урожаи. 
Учащиеся доказали как раз обрат
ное. Но для нас важно не только 
это. Учащиеся поверили в своп си
лы, научились творчески мыслить, 
не бояться трудностей. Мы и впредь 
будем развивать в них эти качеп -

ва, чтобы выпускники были по-на
стоящему подготовлены к  жизни.

В нашей работе есть еще недо
статки. Й на одном из них хотелось 
бы остановиться особо. Мы имеем 
в виду не совсем правильное трудо
вое воспитание детей национальных 
меньшинств. Ханты, остяки, эвен
ки  —  прирожденные рыбаки и охот
ники. Очевидно, что и их дети пос
ле окончания школы в основном 
будут заниматься делом своих ро
дителей. А мы не учим их этому.

Выступления участников нашего 
съезда показывают, что перестрой
ка системы наводного образования 
идет успешно. Сомнений в конечном 
ее успехе нет. И чем активнее будем 
участвовать в перестройке все мы. 
педагоги и родители, представители 
общественности, предприятий и уч
реждений, тем быстрее придет этот 
успех!

Будить
творческую мысль

Из выступления 
преподавателя физики 

Пышкино- Троицкой средней 
школы тов. ВЕРШИНИНА.

Мне кажется, сейчас следует 
уделять больше внимания круж 
ковой работе в школе. Необхо
димо будить творческую мысль ре-' 
бят, готовить еще в школе будущих 
рационализаторов, новаторов произ
водства. В нашей школе работает 
радиотехнический кружок. Мы зна
комим ребят с основами радиотех
ники, с ее применением в сельском 
хозяйстве. Ученики изготовят и пе
редадут колхозам района несколько 
■радиоавтоматов, применяемых в 
сельском хозяйстве. Изготовление 
таких автоматов —  сложный и кро
потливый труд, требующий смекал
ки  и изобретательности.

Значит ли это. что лишь в техни
ческих круж ках развивается твор
ческое мышление учащихся? Нет, 
конечно. Работа в поле, на ферме, 
за рулем трактора также может 
способствовать этому. Нужно только 
дать школьникам понятие о науч
ных основах различных сельскохо
зяйственных работ. Пусть на пер
вых порах ученик и не сделает ка
ких-то усовершенствований и от
крытий. Важно, чтобы он стремился 
получше, по-своему выполнить ту 
или иную работу. Тогда и в жизнь 
он войдет человеком смелого и 
дерзкого ума, пытливой мысли.

Учиться должны 
и учителя!

• Из выступления директора
Тогурской средней школы 

тов. ХАТ НИКОВ А.
Новая обстановка в наших шко

лах требует от учителя новых форм, 
приемов, методов работы.

Учителя Тогурской средней шко
лы понимают это. Они сейчас оза
бочены тем, как перестроить ме
тодическую работу. Продолжается 
серьезный разговор об эффективно
сти уроков.

Многие школы района наметили 
конкретные планы перестройки ме
тодики преподавания. Этому вопро
су был посвящен недавно прове
денный семинар заведующих учеб
ной частью.

Осуществление принципов поли
технизации требует, чтобы все пе
дагоги отлично знали суть дела, 
выходили за пределы проблем свое
го предмета, знали особенности ме
стных предприятий. В Тогурской 
школе создан лекторий для учите
лей. Лекции читают инженерно- 
технические работники Кетского 
лесозавода.

Многое зависит и от самостоя
тельной работы учителя. Но пока 
еще издаются материалы по мето

дикам, рекомендующим старые 
установки. Поэтому к  таким методи
кам надо относиться критически.

Когда мы говорим об успехах в 
работе учителя, то обязательно 
отмечаем, что он постоянно учится, 
самостоятельно работает над повы
шением знаний, хорошо изучает 
марксистско-ленинскую теорию. И 
это правильно. Учите.ль должен 
учиться!

Внимание 
вечерней школе

Из выступления директора
школы рабочей молодежи 

№ 7 г. Томска 
тов. ОВТИНА.

Школы рабочей и сельской моло
дежи также должны по-новому 
строить свою деятельность, все
мерно приближать обучение к  жиз
ни, к  производству. Они призваны 
способствовать повышению не толь
ко общеобразовательного, но и про
фессионального уровня учащихся.

Этого нелегко добиться. Нашу 
школу, например, посещают моло
дые рабочие десятков предприятий 
Томска^ У них разные профессии. 
Мы сейчас организуем круж ки  и 
группы учащихся с однородными 
профессиями, в которых они будут 
совершенствовать свою специаль
ность.

Методика преподавания в вечер
них школах во многом отлична от 
дневных школ. Значит, и методиче
ская помощь учителям вечерних 
школ ^^должна быть дифференциро
ванной. Этого, к  сожалению, пока 
нет. Надо, чтобы и кадры в педаго
гических учебных заведениях гото
вились с учетом особенностей вечер
них школ. Больше должны уделять 
внимания учащимся школ рабочей и 
сельской молодежи руководители 
предприятий и колхозов, партий
ные, профсоюзные и другие обще
ственные организации.

Много ценных критических заме
чаний и предложений, направлен
ных на улучшение работы школ, на 
укрепление их связи с жизнью, 
высказали и другие делегаты, вы
ступившие на съезде.

Директор средней школы 47 ' 
г. Томска тов. Еремина, заведую
щая Томским гороно тов. Ионикан 
говорили о том, что работники Том
ского совнархоза еще мало вникают 
в нудсды школ. Директор Туганской 
средней школы тов. Бараулин об
ратил ‘ в'нимание на большую, роль 
родительских комитетов в воспита
нии учащихся. Заведующий Асинов- 
ским районо тов. Комаров и многие 
другие выступающие, критикпва.ли 
педагогические учебные заведения 
за слабую подготовку кадров учите
лей, говорили о необходимости 
улучшить руководство комсомоль
скими и пионерскими организациями 
школ со стороны обкома, горкомов 
и райкомов В.ТКСМ.

На съезде выступили также тт. 
Кириллова —  завуч Кривошеинской 
средней школы, Викторенко —  
директор Кожевниковской средней 
школы, Майстренко —  учитель 
Моряковской средней школы, Не
стеров —  заведующий облоно, 
Псахье —  директор Каргасокской 
средней школы, Немилостивый — 
директор Усть-Бакчарской средней 
школы, Ворман —  учитель Вамбо- ' 
линской начальной школы, Нупов,—  
работник института усовершенсгво- 
ваиия учителей, Стеценко —  заве
дующий учебной частью Томского 
пединститута, Карпова —  секре
тарь обкома В-ИКСМ, Костык— заве
дующий Шегарским районо, Зуб
ков —  председатель обкома проф
союза работников просвещения, 
высшей школы и научных учреж
дений.

На снимке: группа делегатов областного съезда учителей (слева 
’сираво) 3. П. Залогина — учительница Белоярской средней таколы 
Верхне-Кетского района, заслуженный учитель PC'I'CP М. И. Еыст- 
ров учитель Молчановской средней школы, М. В. Кириллова —

заведующая учебной частью Кривошеинской средней школы, 
Т. В . Голубева — директор Семилушинскон семнлетией школы Тут 
ганского района, К. П. Шемякин — учитель школы № 47 г. Томска,

Фото Ф. Х,нтр«невИча,
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Друминам  
— партийное 
руководство

Весной этого года на Кетском ле
созаводе была создана народная 
дружина по охране общественного 
порядка. Партийное бюро предприя
тия взяло работу дружины под своп 
поЕсе.дневный контроль. С первыми 
вступившими в дружину акенв!;- 
стами было проведено организацио i-  
ное собрание, установлен график 
дежурства в общественных местах. 
В состав дружины вошли лучшие 
люди производства: рамщик тов.
Вебер, член партийного бюро рам
щ ик тов. Сухушин, десптник цеха 
пиломатериалов тов. Козар.чп, сто
ляр кандидат партии тов. Вольша- 
ков, механик склада сырья тов. Зи
новьев и другие. В штаб дружины 
вошли 11  человек, из них —  6 ком
мунистов. Командиром партийное 
бюро рекомендовало заместителя ди
ректора завода тов. Лобанова.

Дружина состоит у нас из отдель
ных групп, число которых соответ
ствует количеству цехов. Каж.1у 10 
такую группу, ка к  правило, воз
главляет руководитель цеха, в боль
шинстве своем— это коммунисты, 
люди, хорошо понимающие важность 
порученного дела.'

С первых же дней дружийш ки 
повели решительную борьбу с на
рушителями общественного порядка.
В поселке Тогур в общественных 
местах стало больше порядка. В 
столовых и заводском клубе редко 
можно было увидеть людей в нетре
звом виде. Людей с красной повяз
кой народной дружины стали по
баиваться и те, кто раньше прихо
дил на работу «под хмельком».

В летний период работа дружин
ников несколько ослабла. Это было 
связано с тем, что многие дружин
ники выезжали в колхозы убирать 
урожай и заготавливать корма. Мно
гие члены штаба снизили свою ак
тивность. Это не прошло мимо вни
мания партийной организации. 
Как-то осенью было созвано сове
щание командиров групп и секрета
рей цеховых партийных организа
ций и затем —  общее собрание 
дружинников. Здесь были определе
ны меры по улучшению деятельно
сти дружины.

После этого дружинники вновь 
активно включились в работу. При
мер большой ответственности пока
зывают сами коммунисты. Их в 
дружине 21  человек, почти полови- 

\ на ее состава. Хорошо стал, напри
мер, выполнять свои обязанности 
дружинник из группы жилищно- 
коммунального отдела тов. Исаев. 
Он уже дважды задерживал нару
шителей общественного порядка. 
Хорошо несут дежурство коммуни
сты тт. Кандрашов, Вебер, Больша
ков. Их примеру следуют комсо
мольцы и беспартийные 'тт! Неиз
вестных, Ж илкин и другие.

Однако были случаи, когда от
дельные дружинники под различ
ными предлогами отказывались вы
ходить на дежурство. Так было, в 
частности, с начальником • отдела 
труда и заработной платы тов. 
Иванниковым, механиком отдела 
капитального строительства тов. 
Поповым. За неправильное отноше
ние к  общественному поручению 
дружинники исключили их из свое
го состава.

Партийное бюро рекомендовало 
членам штаба организовать еже
дневное дежурство дружинников в 
цехах в вечернюю смену. До этого 
же дружинники дежурили 2 — 3 дня 
в неделю.

Сейчас партийное бюро решило 
зас.тушать вопрос о работе штаба 
дружины на одном из партийных 
собраний.

А. БЕЗРУКОВ, 
секретаоь партийного бюро 

Кетского лесозавода.
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На Томской трикотажной фаб. 
рнке облместпрома передовые ра
ботницы Надежда Павлова и Ан. 
на Богданова по примеру вышне. 
волоцкой ткачихи Валентины Га. 
Гановой возглавили отстающие 
бригады.

Теперь бригады тт. Павловой и 
Богдановой выходят в число пере
довых, выполняют план на 150— 
180 процентов.

На снимке; бригадир мотально. 
го цеха Надежда Павлова.

Фото Ф. Хитриневича.
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Киловатт-часы, 
выброшенные на ветер

Рейд по цехам Томского 
манометрового завода

^ТВОРЧЕСКИЙ УСПЕХ
Итак, в гор. Колпашево 

создан первый в области на
родный драматический театр.
Свое рождение он отметил 
постановкой большой инте
ресной пьесы Анатолия Соф- 
ронова «Человек в отставке».

После премьеры прошло около 
двух недель. Но интерес к  спек
таклю не ослабевает. Плодотвор
ная и вдумчивая работа коллектива 
над пьесой принесла ему заслужен
ный успех.

Не случайно свою творческую 
жизнь новый театр начал именно 
этим спектаклем. Может ли настоя
щий советский человек, коммунист, 
отойти от активной деятельности, от 
борьбы, уединиться в уютном до
машнем «блиндаже», посвятив се
бя выращиванию сирени и георги
нов? Можно ли оставаться безучаст
ным, если вокруг все овеяно пафо
сом созидания?

Конечно, нет! Об этом говорит не 
только пьеса. Это хотел ска
зать лично от себя каждый участ
ник спектакля. И капитан теплохода 
Владимир Гребенников, и слесарь 
Афанасий Хитров, и технолог Влади
мир Павлов, и журналист Петр Ко- 
лотовкин, и воспитатель детского 
сада Александра Панова и многие 
другие пришли на сцену по зову 
своего гражданского долга, с горя
чим желанием принести людям 
пользу, радость. Вот почему идеи 
пьесы, столь близкие и понятные 
исполнителям, нашли яркое и убе
дительное воплощение в спектакле. 
Большинство самодеятельных арти
стов глубоко проникло в чувства, 
мысли и поступки своих героев, и 
это определило идейно-художествен
ную ценность постановки.

Действие в спектакле разверты
вается динамично. Казалось бы, ни
что не нарушит спокойствия и ти
шины, царящих в домике полковни
ка в отставке Героя Советского Со
юза Николая Ивановича Подрезова. 
В жизни им немало сде.чано. А сей
час самое главное —  покой, отдых... 
Но как быть, если рядом оказался 
злппыхате.ль, ш курник, демагог, пы 
тающийся по знакомству пробрать
ся в партию? Что предпринять, ес- 
•ли друг, боевой товарищ, попал в 
большую беду?

Нет, бездействовать нельзя! Надо 
разоблачить первого, даже если он 
близкий родственник. Надо срочно, 
чем только можно помочь другу. 
И Подрезов делает решительный 
шар в жизнь.

Его роль исполняет работник ре
дакции газеты «Советский Север» 
П. Ф. Колотовкин. Он создает 
образ своего героя скупыми, но вы
разительными средствами. В его 
исполнении совершенно нет внеш
ней рисовки, излишней жестикуля
ции. Однако спокойствие и вы
держка нас не обманывают. За ни
ми угадываются кипучая энергия, 
постоянная жажда деятельности.

О б з о р  п е ч а т и

П р е м ь е р а  
н а р о д н о г о  т е а т р  

в  г .  К о л п а ш е в о
Зритель видит в Подрезове настоя
щего коммуниста, прекрасного офи
цера, замечательного семьянина.

• Добиваясь в обкоме КПСС восста
новления в партии бывшего коман
дира танкового полка Рябинина, он 
почти требует: «...Решение об ис
ключении из партий этого человека 
было несправедливым... Это— храб-  ̂
рый офицер, честнейший человек, 
преданный нашей Родине».

А вот он в лицо бросает художни
ку  Медному, наклеветавшему на 
наш советский строй, на нашу си
стему:

—  Ты выступал, ка к  злопыха
тель... Все это враждебное нам... 
Если бы меня спросили, я бы голо
совал за твое исключение.

Бо.чьшой убедительности достига
ет П. Колотовкин в заключительной 
сцене. Мы верим и хорошо понимаем 
полковника Подрезова, когда он го
ворит: «Я не хочу быть человеком 
в отставке... I I  не буду! Я буду в 
строю! Всегда в строю! Пока бьется 
сердце! Пока идут сражения! Пока 
ходит по земле всякая нечисть!».

Образ Подрезова —  наиболее 
глубокая и законченная работа в 
спектакле.

Много поработал и В. Г. Гребен
ников —  исполнитель роли секре
таря обкома партии Дмитрия Пет
ровича Крымова. По замыслу дра
матурга —  это волевой, принци
пиальный, справедливый и очень 
обаятельный человек.

Многое из этого удалось сде.чать 
и исполнителю На примере Кры
мова зритель видит • заботливое 
отношение партии.-к простому .со-- 
ветскому человеку и в то же вре
мя непримиримость к  людям, пы 
тающимся нечестным путем по
строить свое благополучие.

Выразительно, с большой. внут
ренней верой, передающейся зри
телям, Гребенников —  Крымов 
говорит;

—  Партия делает и будет делать 
все, чтобы каждый человек, неспра
ведливо обиженный, занял свое 
место в жизни... Ленинские принци
пы партийной жизни —  святая свя
тых для нас! Но партия никогда 
не, амнистировала подлецов и ни
когда не будет их амнистировать!

Много лет на сцене Колпашевско- 
го Дома культуры выступает ди
ректор кинотеатра Яков Юлиано
вич Трингордт. В ‘ спектакле 
«Человек в отставке» ему поручена 
роль художника Медного, критика
на и демагога, порочащего нашу со
ветскую действительность. Медный 
в испо.лнении Я. Трингордта —  
это наглый, потерявший все связи 
с партией и народом человек. Од
нако исполнитель писует образ 
слишком прямолинейно. Материал 
пьесы позволяет показать его зна
чительно хитрее, изворотливее, а

в  СТОРОНЕ ОТ БОРЬБЫ 
ЗА ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕСС

Верхне-Кетский район —  один из 
крупных лесопромышленных цент
ров нашей области. Здесь три лес
промхоза —  Нибегинский, Уткин- 
ский и Белоярский, В годы семилет
ки  вступят в строй еще несколько 
новых леспромхозов и лесопильно- 
деревообрабатываювтий комбинат.

Строительство в лесных предпри
ятиях ведет машинно-дорожный от
ряд ЛГ« 132.

Лесозаг отовительные предприятия 
и коллективы строительных колонн 
имеют квалифицированные кадры, 
различные механизмы и машины. 
Все это создавало условия для ус
пешного выполнения принятых обя
зательств.

Однако многие промышленные 
предприятия района плохо справля
ются с поставленными задачами.

Как отмечалось на районной пар
тийной конференции, руководители 
предприятий, партийные организа
ции нс ведут настойчивой борьбы 
за внедрение новой техники и тех
нологии, не вскрывают и не приво
дят в действие производственные 
резервы.

Слабо освещает вопросы борьбы 
за технический прогресс, за выпо.ч- 
нение решений июньского Пленуни 
Центрального Комитета КПСС рай
онная газета «Заря Севера».

В августе вопрос «Об итогах 
июньского Йленума ЦК КПСС и за
дачах районной партийной организа

ции» был обсужден на собрании 
районного партийного актива. Рас
сказывая читателям о задачах, ко
торые были поставлены на этом со
брании, газета писала:

«Необходимо на каждом предпри
ятии, в каждой строительной орга
низации с широким участием рабо
чих и инженерно-технических ра
ботников разработать планы органи
зационно-технических мероприятий, 
предусмотрев в них конкретные ме
ры по техническому совершенство
ванию производства в свете решений 
июньского Пленума ЦК КПСС».

Следовало ожидать, что в после
дующих номерах газеты редакция 
расскажет читатс.чям об этих кон
кретных планах совершенствования 
производства на промышленных 
предприятиях района и о том, как 
они выполняются. Но она не сде
лала этого.

Нибегинский леспромхоз еще в 
1957 году пытался применить круп- 
нопакетную погрузку древесины. 
Много было исписано бумаги, много 
произнесено речей по этому поводу, 
проводили опыты, но дальше этого 
дело не пошло. Но редакция не по
интересовалась. почему не внедряет
ся крупнопакетная погрузка леса в 
леспромхозе. Лишь 10 ноября этого 
года в газете была опубликована 
корреспонденция инженера по раци
онализации Нибегннскпгп леспром
хоза М. Растворова .«Смелее внед-

знячит и опаснее.
Естественно, непринужденно с 

мягким юмором ведет роль интен- 
.ланта в отставке Баюры Владимир 
Павлович Павлов. Небезынтересно 
отметить, что В. П. Павлов послед
ний раз выступал в самодеятельном 
спектакле более семи лет назад. 
Сложные и многогранные обязанно
сти главного технолога рыбтреста 
надолго отопвали его пт .любимого 
искусства. Но как  остаться в сто

роне, если в городе создается 
народный театр? И вот он 

3  снова на сцене. Помощь ре
жиссера и товарищей, на
стойчивая самостоятельная 
работа позво.ли.ли ему войти в 

хорошую творческую форму. Привле
кательный образ пожилого холостя
ка, балагура и острослова, создан
ный. В. П. Павловым, внес в спек
такль улыбку, легкость и жизне
радостность.

Настоящим лиризмом, мягкостью, 
душевной чистотой от.личается ис
полнение А. Т Пановой роли жены 
Подрезова Любови Михайловны. Она 
искренна в радости и печали. Ее 
речь и движения убедительны, ес
тественны. И все-таки хотелось бы 
видеть исполнительницу более 
взволнованной и эмоциональной, 
особенно в узловых сценах спек
такля, когда решается судьба ее 
семьи.

Крупными, яркими мазками соз
дан библиотекарем Е. П. Гребенни
ковой образ тетки Подрезовой —  
Маргариты Борисовны. Несколько 
взбалмошная, наивная, постоянно 
жалующаяся на то, что у нее 
«никогда не было молодого мужа» 
Маргарита Борисовна явилась до
стойной партнершей Баюры в их 
веселом, остроумном диалоге К  со
жалению, финальная сцена Марга
риты Борисовны и БаЮры сделана 
не совсем верно. Артисты продол
жали по инерции метать стрелы 
остроумия, не найдя нового внут
реннего состояния своих героев, 
г.тубоко и всерьез полюбивших друг 
друга.

Молодостью и непосредственно
стью звучит в спектакле дуэт Ми
ши Подрезова и Нины Крымовой, 
роли которых исполняют работник 
Дома культуры Роман Шутов и ра
ботница Дома пионеров Анна Бети- 
некова.

Психологически верно рисует об
раз Рябинина —  боевого офицера, 
незаслуженно исключенного из 
партии и затем восстановившего 
свое честное имя —  директор Дома 
культуры В. Д. Лантух. Однако' 
неправильная внешняя характери
стика героя, неоправданно моложа
вый грим снижают завершенность 
образа.

Запоминаются и другие участни
ки  спектакля: В. I I  Пика лов в ро- 
.ти инженера Коноплева, И. П. Му
комолов, создавший образ секре
таря горкома Толмачева, А. В. Ано
сова, тепло и лирично сыгравшая 
роль жены Крымова, А. А. Хитров 
—  исполните.ль ро.ли врача Др.емо- 
ва. Все они в меру своих способ
ностей содействовали успеху по
становки.

Серьезный экзамен на право быть 
главным режиссером народного 
театра_̂  выдержал В. И. Пикалов. 
Настойчиво и вдумчиво работая над 
каждой сценой спектакля, добиваясь 
от исполнителей правдивого и ярко
го решения образов, помогая им 
найти наиболее удобные и логич
ные мизансцены, режиссер показал 
себя способным и опытным творче
ским работником.

Оформлял спектакль художник 
Г. М. Пионтковский. В пределах 
крайне ограниченных габаритов 
сцены он сумел создать светлый и 
даже просторный павильон, соот
ветствующий основным рекоменда
циям драматурга и замыслам режис- 
Сера-постановщика.

В целом спектакль оставляет са
мое приятное впечатление.

М. ЗИНЬКОВСКИЙ.

1 Э к о н о м и я  
'  • ест ь, но...

Коллектив Томского манометрово
го завода во второй половине пер
вого- года семилетки улучшил про
изводственные показатели, успешно 
выполняет план выпуска валовой 
продукции. В этом есть заслуга и 
энергетиков завода, сумевших обес
печить бесперебойную работу обо
рудования.

После июньского Пленума ЦК 
КПСС на заводе проведен ряд орга
низационно-технических мероприя
тий по лучшему использованию 
энергооборудования, по экономии 
электрической энергии.

Трансформаторные пункты, на
пример, закольцованы. Это позволи
ло два из них отключать в выход
ные дни, сберечь немало электро
энергии. На 12 станках электродви
гатели завьшгенной мощности за
менены двигателями меньшей мощ
ности. В некоторых цехах много
ламповые светильники большой 
мощности заменены светильниками, 
потребляющими значительно мень
ше энергии. В котельной электро
насосы мощностью 20  киловатт 
заменены па паровые. Все это не
сколько уменьшило расход элек
тричества.

Каковы же показатели расходова
ния электрической энергии на заво
де? Данные официальной отчетности 
свидетельствуют: в первом полуго
дии на заводе перерасходовано бо
лее 150 тысяч киловатт-часов, в 
третьем квартале сэкономлено 
480 тысяч киловатт-часов. В чем 
причина столь разительных пере
мен?

—  Экономия, конечно, есть, —  
говорит главный энергетик пред
приятия тов. Нестеров, —  но на
шей заслуги здесь немного...

Скромность руководителя энерго
хозяйства предприятия объясняется 
очень просто. Экономия достигнута 
не за счет резкого усиления борьбы 
за сокращение расходования энер
гии, а за счет значительного увели
чения норйь

В прошлом году совнархоз уста
навливал удельные нормы расходо
вания электроэнергии в пределах 
8 0 — 95 киловатт-часов на каждую 
тысячу рублей продукции. Эти нор
мы были реальными и в большинст
ве месяцев выполнялись. В первом 
квартале этого года вошел в строй 
новый третий корпус. Безучетное 
потребление электроэнергии в пе
риод пуска нового корпуса, освоенйя 
и обкатки'оборудования й'езг^б уве
личили расход энергии. Из-за этого 
в первом квартале расход электро
энергии в целом по заводу возрос в 
полтора раза. Основываясь на этом 
временном положении, руководители 
завода обрати.чиеь в совнархоз с 
просьбой увеличить удельную нор
му. В совнархозе, хоопшо не разоб
равшись, почему на заводр так рез
ко увеличилось потребление элек
троэнергии, каковы действительные 
потребности пре.дприятия в ней в 
бу,дущем, утвердили явно завышен
ную норму —  136 киловатт-часов 
на каждую тысячу рублей валовой 
продукции. Фактический расход 
9,лектроэнергии за третий квартал 
составил 94,7 киловатт-часа —  на 
уровне высшей прошлогодней нор
мы. Так в активе приборостроите
лей появились сотни тысяч кило
ватт-часов «сэкономленной» элек
троэнергии.

Такое планирование не ориенти
рует коллектив на борьбу за эконо
мию, закрывают глаза руководите
лей предприятия на многочисленные 
каналы, по которым теряется энер
гия. А таких каналов на заводе 
немало.

р  С береж ен и я  
^ •н а ч и н а ю т с я  с уч ет а

Чтобы экономить, надо строго 
учитывать Вез этого не может быть 
настоящей борьбы за сохранность 
народного добра. На манометровом 
заводе уче^ расхода энергии осу
ществляется лишь в целом по пред
приятию. Как используют энергию 
в отдельных цехах, на участках, в 
мастерских —  никто не считает.

рять новое, передовое», в которой 
говорилось;

«Главным сейчас является внед
рение крупнопакетной погрузки... 
Есть много способов крупнопакетной 
погрузки, которые можно применить 
в условиях нашего леспромхоза»...

Как видно из этой корреспонден
ции, в леспромхозе все еше только 
говорят о внедрении передовой тех
нологии погрузки леса. И до сего 
дня метод крупнопакетной погрузки 
не применен.

На районной партийной конферен
ции отмечалось, что в Нибегинском 
леспромхозе неудовлетворительно 
используется техника, не внедряет
ся в производство передовая техно^ 
логия и организация труда.

Редакции следовало бы организо
вать рабкоровские рейды по про
верке использования техники, внед
рения рационализаторских предло
жений, передовых методов труда, 
но она этого не сде.чала.

Доброе начало положила газета, 
посвятив страницу рассказу о тру
довых днях мастерского участка 
комсомольца Анатолия Шушг.оьа. 
Это было 30 июля. Но после этого 
таких рассказов об опыте работы пе

редовых коллективов механизаторов 
лесной промышленности не было. 
Газета слабо пропагандирует опыт 
комплексных звеньев.

Редакция не привлекла к  участию 
в газете рационализаторов, мало и 
неквалифицированно пишет о их 
творческой деятельности.

«Заря Севера» слабо освещает 
работу партийных организаций по 
улучшению организации труда и 
производства, рациональному ис
пользованию техники, внедрению пе
редовой технологии.

После июньского Пленума ЦК 
КПСС на предприятиях были созда
ны комиссии содействия техническо
му прогрессу. Большую работу по 
совершенствованию прои;шодства на 
предприятиях проводят комиссии 
партийного контроля. Но «Заря Се
вера» ничего не пишет о их дея
тельности.

Борьба за технический пршресс—  
не кампания, а большое государст
венное дело, требующее постоянного 
внимания партийных, профсоюзных 
и комсомольских организаций. 
Большая роль в этом деле принад
лежит и печати. Газеты призваны 
пропагандировать передовой опыт в

борьбе за технический прогресс, 
брать под огонь критики все то, что 
мешает внедрению нового, передо
вого.

На предприятиях лесной промыш
ленности нашей области горячую 
поддержку получил почин каргаепк- 
ских лесозаготовителей, начавших 
соревнование за выработку 2 5 — 30 
кубометров леса на каждого члена 
малого комплексного звена в смену. 
Этот славный почин будет способст
вовать новому подъему в работе 
предприятий лесной промышленно
сти. совергаенсгвованию организа
ции производства, делу технического 
прогресса.

Патриотическое движение лесоза
готовителей за высокую выработку 
должно быть в центре внимания 
наших газет.

Глубокое и всестороннее освеще
ние вопросов технического прогрес
са со знанием дела требует при
влечения к  участию в газете широ
кого авторского актива из числа ра
бочих, инженерно-технических ра
ботников. передовиков соревнова
ния. рационализаторов.

Об .этом не должна забывать ре
дакция газегы «Заря Севера».

для этого даже не установлены 
приборы.

—  Счетчики были в наших це
хах, —  говорят электрики, — . но в 
прошлом году их сдали на проверку 
и с тех пор не устанавливали.

Такая бесконтрольность ведет к  
разбазариванию электроэнергии.

...Штамповочный цех. Обеденный 
перерыв. Застыли без движения 
штамповочные прессы. Но электро
энергия бесцельно работает на них. 
Воздухопроводы почти к  каждому 
прессу неисправны, и через раз
болтанные муфты и краники с ха
рактерным шумом вырывается сжа
тый воздух. Быстрые подсчеты чле
нов рейдовой бригады показывают: 
сегодня здесь потеряно не менее 
пяти киловатт-часов электроэнер
гии. Мелочь? Нет. Именно из таких 
мелочей складываются тысячи ки 
ловатт-часов, растраченных впу
стую.

—  Уже не помним, когда появи
лись эти «шипуны», —  с возмуще
нием говорят работницы участка,—  
а механики все собираются отремон
тировать воздухопровод.

Здесь же стоит кустарная элек
тропечь. Все процессы плавления 
цветных металлов в ней осущест
вляются в открытую. Нет даже 
крышки. Как минимум, пятая часть 
энергии растрачивается впустую. 
А это нема.чо —  более шестисот ки 
ловатт-часов в месяц. Самодельные 
печи запрещены для использования 
на промышленных предприятиях. 
Они не только очень энергоемки, но 
и опасны. Но это мало тревожит ру
ководителей предприятия.

Не считают, а значит и слабо 
борются за экономию энергии и в 
других цехах завода.

В термическом цехе рабочий 
Пушкарев, обслуживающий электро
печь мощностью 100  киловатт, рас
сказывает:

—  Никто не учитывает у  нас, 
сколько непроизводите.чьно теряется 
энергии на нашем участке. Бывают 
случаи, что печь простаивает из-за 
отсутствия деталей, а энергия для 
ее подогрева поступает сполна. Осо
бенно бесхозяйственно мы исполь
зуем энергию . в конце месяца. В 
авральные дни мы нередко загружа
ем в печь лишь одну какую-нибудь 
небольшую дета.чь. Таких деталей 
можно много загрузить в печь, но 
их нет под руками. А ведь расход 
энергии один и тот же —  что на 
одну, что на десять деталей.

Много электроэнергии тратится 
зря на освещение. В четвертом цехе 
неболыпце окна, но и они наполо
вину завалены снегом, почерне.чи от 
грязи. Естественный свет едва про
никает в помещение. Его днем при
ходится заменять мощным электри
ческим освещением. На арматурном 
участке ярко сияют два ряда мощ
ных двухсотваттных лампочек. Они 
установлены в многоместных све
тильниках, не имеющих козырьков. 
Свет рассеивается во все стороны. 
Сколько энергии тратится зря  на 
освещение стен и потолка! А это 
ведь не только на этом участке. Та
кие обильно излучающие свет све
тильники стоят и в пятом цехе.

В инструмента.чьном цехе в две
надцать часов дня одновременно го
рят лампочки общего и местного 
освещения. А ведь общее освещение 
днем да еше при местном освещении 
излишне. Только на этом за днев
ную смену теряется 18 киловатт- 
часов. Если так относиться к  расхо
дованию .энергии и дальше, в год бу
дет растрачено свыше пяти тысяч 
киловатт-часов. Только электриче
ством освещается контора инстру
ментального цеха. Руководители це
ха птгороди.чись от солнца бо.дьгаи- 
ми листами картона, которые плот
но* закрыли почти все окна.

Много электроэнергии разбазари
вается не только в рабочие дни, но 
и в воскресенья, когда завод не ра
ботает. 29 ноября работники энерго
сбыта выяснили, что два трансфор
матора не были отключены, из-за 
чего потеряно 320 киловатт-часов 
энергии. В инструментальном цехе, 
на механическом участке четверто
го цеха было вк.чючено общее, а в 
штамповочном и девятом цехах —  
дополните.чьно к  этому еще и мест
ное освещение. Неизвестно, для 
кого руководители цехов устраивали 
эту иллюминацию. Ведь цехи в вос
кресенье не работали.

Эти и другие факты проходят на 
заводе безнаказанно, потери элек
троэнергии из-за бесхозяйственности 
не учитываются.

На заводе вообще нет вкуса к  
строгому расчету, внимательному 
изучению резервов. Лаже осущест
вленные и намечаемые мероприятия 
по экономии электроэнергии не опи
раются ни на какие подсчеты. 
Сколько пп.чучено или будет получе
но экономии от внедрения того или 
иного мероприятия —  никому на 
заводе неизвестно. Сейчас работни
ки завода решили обратиться в сов

нархоз с просьбой утвердить им 
новую удельную норму расходования 
электроэнергии Всеми единодушно 
называется цифра 103,5 киловатт- 
часа на тысячу рублей валовой 
продукции. Откуда появилась эта 
цифра? Почему она выше фактиче
ски достигнутого в третьем кварта
ле? Может быть, она учитывает ввод 
новых мощностей? Нет, к  таким 
подсчетам на предприятии не при
выкли. Это — среднеарифметиче
ская удельная норма за девять ме
сяцев. Не любят считать народные 
рубли на манометровом заводе.

3 . „Э т о д ел о  
элект риков*

Эту фразу мы услышали от на
чальника четвертого цеха тов. Иш- 
кова в ответ на вопрос, есть ли в 
цехе электродвигатели завышенной 
мощности. Ответ начальника цеха 
довольно-таки недвусмысленно по
казывает отношение руководителей 
цехов, мастеров, бригадиров к  эко
номии электроэнергии. Многие из 
них считают, что всю , борьбу за 
экономию электричества, даже вы
ключение освешения. когда в цехе 
заканчивается работа, должны осу- 
ществ.чять только электрики.

Кстати, вышеприведенный разго
вор состоялся днем в небольшом 
кабинете начальника четвертого це
ха, освещаемом четырьмя довольно- 
таки приличными по размеру элек
тролампочками, которые были поту
шены в ходе разговора о пользе 
экономии электричества. Из этой 
беседы начальник цеха извлек не
мало полезного. В частности, он 
впервые (хотя работает в цехе не 
первый год!) узнал о том, что на 
шести револьверных станках в ру
ководимом им цехе установлены за
вышенные электродвигатели, непро
изводительно потребляющие '  еже
дневно 22  киловатт-ч^са электро
энергии. А ведь это потеря более 
шести тысяч ки.човатт-часов в год!

О безразличии многих производ
ственников к  расходованию э.чектро- 
энергии свидетельствуют и резуль
таты инспекторского осмотра, про
веденного электриками завода 7 де
кабря. В этот день в обеденный пе
рерыв не выключалось общее и ме
стное освещение в пятом, шестом и 
восьмом цехах. В пятом цехе вхоло
стую двигался конвейер. В четвер
том цехе станочники Алгазов и Мак
симова не выключают станков, ухо
дя с рабочего места. А сколько та
ких случаев осталось незамеченны
ми. Мастера, бригадиры мирятся с 
расточите.чьствпм электроэнергии, 
никого не привлекают к  ответу за 
небрежное отношение к  народному 
добру. В цехах даже нет инструкций 
о том, кто и в каких случаях дол
жен выключать энергию. Ни один 
станок на заводе не оборудован 
ограничителями холостого хода.

В борьбе за экономию электро
энергии слабо участвует обществен
ность. Партийная и профсоюзная 
организации ни разу этих вопросов 
не обсуждали. В цехах нет плакатов, 
лозунгов, призывающих приборо
строителей экономить энергию, не 
проводится и бесед на эту тему. 
Партийная и профсоюзная органи
зации не определили свои .задачи 
и после опубликования письма ЦК 
КПСС «О рациональном использова
нии электрической энергии в народ
ном хозяйстве».

Как ни странно, но в обязательст
ве коллектива завода на первый год 
семилетки даже не упомянуто об 
экономии электроэнергии Нет этих 
пунктов и в обязательствах коллек
тивов большинства цехов. Правда, 
электроцех обязался сэконпмить в 
декабре в целом по заводу 7 тысяч 
киловатт-часов электроэнергии, но 
на чем основывается это обязате.ль- 
ство, неизвестно. Ведь на заводе дей
ствуют старые нормы, а по ним за
вод получил в ноябре более ста ты
сяч киловатт-часов экономии. 

Складывается впечатление, что на 
заводе действительно считают борь
бу за экономит электричества делом 
одних электриков.

Это глубокое заблуждение. В 
борьбу за экономию больших народ
ных средств, идущих На производст
во э.дектрп.энергии, надо вовлечь 
всех рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих, пред
приятия.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное Знамя»: Г. САФОННИН,
старший инженер управления 
электротехнической и металло
обрабатывающей промышленно
сти совнархоза. В. КОКОТЕЕВ, 
начальник фабрично-заводской 

инспекции энергосбыта. Г. МАГ- 
ДЕБУРГЕР, В. ФЕДОТОВ, элек
трики Томского манометрового 
завода, А. СИМАЧЕВ, председа
тель завкома профсоюза завода 

«Томкабель», Е. ШАТОХИН, сот
рудник газеты «Красное Знамя».

По следам наших выступлений 
„ Ж д е м  п о л т о р а  года**

11 ноября под таким заголов
ком в нашей газете было опубли
ковано письмо И. Пичугина. В нем 
говорилось о том, что в колхозе 
«Вперед к ко.ммунизму» Шегар- 
ского района долгое время не 
устанавливался насос на водокач
ке, поэтому, несмотря на то, что

в коровниках колхоза были уста
новлены автопоилки, воду при
ходилось носить вручную.

Секретарь Шегарского райкома 
КПСС тов Бугров сообщил в ре
дакцию, что насос на водокачке 
в колхозе «Вперед к коммуниз
му» установлен.
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Н А Х Л Е Б Н И К
Председатель колхоза имени 

Калинина Томского района 
Н. Л. Коногап получил письмо. 
«Уважаемый товарищ предсе
датель, пишет вам М. Феткул- 
лов, —  говорилось в нем, —  
не откажите, пожалуйста, в 
моей просьбе: примите в свой 
колхоз. Троекратной работой 
отблагодарю, сил не пожалею. 
Сейчас живу в Пышкино-Тро- 
ицном районе, но хочу пере
ехать к вам».

Прочитал письмо председа
тель колхоза, посоветовался с 
правлением и решили: рабочие 
руки в колхозе ой как нужны! 
И поехала колхозная машина 
за новым работником.

скую бригаду колхоза.
—  Ответственное дело, , па

сти окот поручаем тебе, —  
сказали колхозники.

Новый пастух, выгоняя по 
утрам коров на луга, брал с 
собой пилу и топор и заготов
лял в ближайшем лесу дро
вишки. Сходит, посмотрит на 
стадо, подоит коров, отведает 
парного молока и снова за ра
боту. На всю зим!у дров наго
товил, а коровы за это время 
исхудали, надои снизились.

Крепко «проработали» Фет- 
куллова колхозники и решили 
перевести его в строительную 
бригаду. Трудись, завоевывай 
уважение.

"V . г ■

'А

Через неделю возвращается 
машина обратно, а в кузове че
го только нет: гора домашней 
утвари, кадки и кадочки, а на 
всем этом восседает крепкий, 
средних лет мужчина... Соско
чил с машины и прямо к пред
седателю:

—  За машину спасибо, а 
Ж1ить где определите?

—  Есть и дом, —  ответил 
председатель и повел новосела 
по красивой улице. Останови
лись у одной калитки, и Фет- 
куллов чуть не заплясал от ра
дости. Дом новый, ворота кра
шеные, а во дворе всякие по
стройки —  для коровы, сви
ней, даже для гусей. Огороди- 
ще —  целое поле.

Устроился новосел, обжился 
и снова к председателю:

—  Картошки бы мне на се
мена...

Выделило ему правление де
сять мешков картошки. Ссыпал 
он картошку в погреб и опять 
просит-

—  Все хорошо, да вот нет 
семян лука и моркови. Весной 
нечего сеять будет.

Не отказали Феткуллову и 
на этот раз. Получил все, что 
просил.

Пришло время выходить 
Феткуллову на работу. Посла
ли новосела в животноводче.

Но у Феткуллова свое на 
уме. Бригада работает, а он 
стоит в стороне и «подбадри
вает».

—  Поднажмите, ребята. Ты 
сюда становись, ты сюда.., а я 
немного покурю.

За лень и отсюда прогнали 
Феткуллова. Долго думали, ка
кую бы работу ему подыскать, 
и решили определить сторо
жем, караулить гартж.

Пришел как-то вечером пред
седатель проверить пост, а сто
рожа нет. Только на полу ва
ляются бутылка из-под водки 
да остатки закуски. А  Фет- 
куллов в это время сладко по
храпывал до:ма.

Вскоре не осталось в колхозе 
должности, на которой не по
бывал бы Феткуллов. Сколько 
раз обсуждали его. даже штра
фовали за прогулы, —  ему, что 
с гуся вода. Совсем перестал 
работать. В базарные дни ез
дит в город и опекул’Ирует 
продуктами, а остальное вре
мя отдыхает. До колхоза 
ему нет дела —  что нужно 
получил, выпросил.

— Совесть у Феткуллова в 
рукавичках ходит. — с през
рением говорят о нем кол.хоз. 
ники. — Одно слов^ — нахлеб
ник.

Е. САМСОНОВ.

Вёчеркои на катке.
Здесь есть почти все, о чем 

поется в популярной эстрадной 
песенке: легкий, пушистый
снежок, огни и даже звенящий 
лед. Правда, огни не сверкают. 
Они тускло мерцают. Но на та
кие мелочи давно никто не об. 
ращает внимания.

Чудесный зимний вечер.
Двери проходной томского 

стадиона «Динамо» ни минуты 
не бывают закрытыми. Мощ
ные репродукторы-усилители 
разносят далеко вокруг: «Вот 
ты мчишься туда, где огни...».

А  у тех, кто находится в это 
время в тесной «раздевалке» 
катка, при этих безобидных 
словах мрачнеют лица. Чтобы 
мчаться туда, где огни, нужны 
коньки. Их нет.

На катке всего несколько ■ де
сятков пар ботинок с коньками, 
а желающих кататься —  сот
ни. Уже через полчаса после 
открытия катка в «раздевалке»

выстраивается длинная оче. 
редь. Не семеро, а семьдесят 
человек ждут одного.

Наконец, терпеливому сча- 
стливчи'ку повезло: нужный
размер ботинок у него в руках. 
Чтобы ппиладить их к ногам, 
нужно обладать не меньшим 
умением и сноровкой, чем 
скользить по льду. Ботинки 
мокрые, вместо шнурков об- 
рьшки веревок, коньки в ме
стах клепки ломаются.

На катке нет твердого рас
порядка работы, и касса 
открывается в разное время. 
Никто не скажет, до которого 
часа работает каток; его могут 
закрыть в восемь, девять или 
одиннадцать часов вечера.

...Гремит музыка. «Дого
ни. догони!» —  подзадоривает 
песенка. А  попробуй-ка, если 
на катке столько «трещин»!

С. БОРИСОВ.

ИЗВЕЩЕНИЯ

14 декабря, в 7 часов вечера, 
в Доме политического просвеще
ния (г. Томск, пер. Кооператив, 
ный, 5) состоятся лекции:

для партийного, советского и 
хозяйственного актива на тему 
«Технический прогресс в период 
развернутого строительства ком
мунизма»;

для изучающих политэкономию 
социализма— «XXI съезд КПСС о 
путях повышения жизненного 
уровня трудящихся».

*»*
14 декабря, в 7 часов вечера, в' 

зале заседаний ГК КПСС (гороД 
Томск, пл. Батенькова, 6) для ра
ботников медицинских учрежде
ний бывшего Куйбышевского 
района состоится лекция на тему 
«Внутреннее и международное 
положение США».

14 декабря, в 7 часов вечера, в 
зале заседаний горисполкома (гор. 
Томск, проспект имени Ленина, 
73) для работников медицинских 
учреждений бывшего Кировского 
района состоится лекция на тему 
«Комм.унистическая партия —  
вдохновитель и организатор побед

Ж * Ж * >  Ж  

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро. 13 де
кабря по Томской области ожи
дается небольшая облачность. , по 
крайним северо-западным районам 
слабый снег, утром местами ту-

ОТКРЫТИЕ МЕЖДУНАРОДНОЙ 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ 

ВЫСТАВКИ В ДЕЛИ
ДЕЛИ, 11 декабря. (ТАСС). 

Сегодня в Дели состоялось торже
ственное открытие Международ
ной сельскохозяйственной выстав
ки. в которой участвуют Индия. 
Советский Союз. Китайская На
родная Республика. Соединенные 
Штаты Америки, Польша, ГДР. 
Монголия, Цейлон, Ирак и другие 
страны, а также некоторые меж
дународные организации.

На открытие выставки прибыли 
президент Индии Раджендра Пра- 
сад, премьер-министр Неру, ми
нистры центрального правитель
ства, находящийся с офици’аль-

ным визитом в Индии президент 
СШ А Эйзенхауэр, дипломатиче
ский Корпус, многочисленные го
сти.

Председатель подготовительного 
комитета выставки, государст
венный министр в министерстве 
продовольствия и сельского хозяй
ства Индии Дешмукх зачитывает 
послания, поступившие в адрес вы
ставки от иностранных государст
венных деятелей. Первым зачи
тывается послание Председателя 
Совета Министров СССР 
Н, С. Хрущева, встреченное про
должительными аплодисментами 
присутствующих.

ПОСЛАНИЕ Н. С. ХРУЩ ЕВА
По случаю открытия Международной сельскохозяйственной вы

ставки в Дели я счастлив передать великому народу Индии самые го
рячие приветствия и пожелания процветания от имени его верного 
друга —  советского народа, а также от Советского правительства и 
себя лично.

. Организация международной выставки в Дели является знамена
тельным событием для народа Индии, да и не только Индии. Это 
событие свидетельствует о горячем стремлении индийского народа к 
развитию международного сотрудничества, к достижению дальней
шего сближения и взаимопонимания между государствами.

Международная сельскохозяйственная выставка в Дели даст воз
можность индийским крестьянам ближе познакомиться с достиже
ниями как отечественного, так и мирового сельскохозяйственного 
производства. По своему опыту мы знаем, что подобные выставки 
могут быть весьма полезной школой передового опыта и содейство
вать подъему* сельского хозяйства страны.

Сельское хозяйство — одна из древнейших и самых благородных 
отраслей трудовой деятельности людей. Народы Советского Союза 
стоят за то. чтобы на полях всего мира росли хлеба и цвели сады, 
чтобы работа землеп.чшцев приносила им счастье, чтобы их мирный 
труд не омрачался угрозой ноьой войны.

Плодотворное сотрудничество Советского Союза и Индии, в том 
числе и в области экономики, развивается с каждым годом и по 
этому поводу мы в Советском Союзе выражаем глубокое удовлетво
рение. Я надеюсь, что советский павильон на выставке в Дели будет 
не только символом доброго сотрудничества наших стран, но и по
зволит труженикам индийской деревни ознакомиться с некоторыми 
достижениями Советского Союза в деле увеличения продукции сель, 
ского хозяйства и развития сельскохозяйственной науки и техники.

От всего сердца желаю дружественному народу Индии успехов в 
его благородном труде во имя мира и прогресса.

Открытие советской 
выставки в Париже

ПАРИЖ, 11 декабря. (ТАСС). 
В связи с 15-й годовщиной ас
социации «Франция— СССР» в 
Париже открылась выставка —  
продажа советских изделий, орга
низованная руководством этой ас
социации.

На выставке экспонируются 
различные книги, граммофонные 
пластинки, изделия кустарной 
промышленности и сувениры.

Посетители выставки ставят 
свои подписи в специальной кни
ге, которая будет вручена Предсе. 
дателю Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущеву во время его пред
стоящего визита во Францию. 
Книга открывается посла
нием, приветствующим приезд 
Н. С. Хрущева во Францию и 
выражающим надежду, что «этот 
визит укрепит традиционную 
франко-советокую дружбу».

ПРИБЫТИЕ 
СОВЕТСКИХ СУДОВ 

В ЯПОНИЮ
ТОКИО, 11 декабря. (ТАСС). 

Сегодня Е порт Ниигата вошли 
два советских судна «Тобольск» и 
«Крильон», зафрахтованные об
ществом Красного креста КНДР 
для репатриации из Японии ко
рейских граждан, пожелавших 
вернуться на Родину.

Сегодня Б Ниигата поездом 
прибыли первые группы репат
риантов из Токио, Киото и дру
гих городов Японии.

XVII съезд Коммунистической 
партии США

НЬЮ-ЙОРК, 
(ТАСС). Съезд

вия в адрес съезда, полученные 
от братских коммунистических и 
рабочих партий 80 стран, в том 
числе от Коммунистической пар
тии Советского Союза. Приветст
вие ЦК КПСС гласит:

1 1  декабря.
Коммунистиче

ской партии СШ А продолжает 
свою работу. Как стало известно, 
вчера на утреннем заседании 
съезда были оглашены приветст-

XVII съезду Коммунистической партии Соединенных Штатов
Америки

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского 
Союза шлет горячий, братский привет XVII съезду Коммунистиче
ской партии Соединенных Штатов Америки.

Коммунистическая партия СШ А вела и ведет неустанную борьбу 
за жизненные интересы, гражданские права и демократические, сво
боды американского рабочего класса и всех трудящихся. Она всегда 
находилась в первых рядах борцов за мир, за разрядку междуна
родной напряженности, за улучшение дружбы между нашими наро
дами. Компартия СШ А мужественно выдержала атаки реакции, на
несла серьезное поражение ликьидаторским и раскольническим дей
ствиям ревизионистов и сектантов, успешно отстаивает принципы 
марксизма-ленинизма и пролетарского интернационализма.

Центральный Комитет КПСС желает XVII съезду Компартии 
СШ А плодотворной работы и успеха в дальнейшем укреплении ря
дов партии, в решении задач, стоящих перед партией в деле дальней
шей борьбы за жизненные интересы американского народа, за ук
репление американо-советских отношений, в борьбе за мир, демо
кратию и социальный прогресс.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА.

5 декабря 1959 года.

Затем оглашаются послания 
председателя Китайской Народ
ной Республики Лю Шао-ци, пре. 
зидента Германской Демократи
ческой Республики Вильгельма 
Пика, президента Бирмы У Вин 
Маунга, генерал-губернатора Цей
лона Гунетиллеке и других.

Дешмукх заявил, что все стра
ны —  участницы выставки проя
вили высокий дух сотрудничест
ва. Он подчеркнул хорошую орга
низацию советского павильона.

Премьер-министр Неру назвал 
организацию выставки вдохновля
ющей; она служит хорошему де
лу. Сельское хозяйство, сказал 
премьер-министр, имеет первосте. 
пенное значение для нашей стра
ны, поэтому выставка жизненно 
важна для нас. Несмотря на раз
личия в идеологии, здесь на вы-

Н. ХРУЩЕВ
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ СОВЕТА 

МИНИСТРОВ СССР.

ставке вы найдете то общее, что 
сл.ужит человечеству.

В заключение своей речи Неру 
обратился с приветствиями к пре
зиденту Эйзенхауэру.

Президент СШ А Эйзенхауэр 
посвятил свою речь главным об
разом современному американско
му сельскому хозяйству и пробле
мам увеличения производства 
сельского хозяйства и борьбы с 
голодом.

Президент Индии Раджендра 
Прасад заявил, что выставка 
представит большой интерес для 
индийских крестьян, которые смо
гут увидеть последние достиже
ния сельского хозяйства многих 
стран.

Под аплодисменты собравшихся 
президент Раджендра Прасад 
объявляет выставку открытой.

Три миллиона 
больных 

туберкулезом
ТОКИО, 11 декабря. (ТАСС). 

Здесь опубликована белая книга 
министерства здравоохранения и 
социального обеспечения Японии, 
в которой говорится о необходи
мости принятия неотложных мер 
по улучшению системы здравоох-' 
ранения. Цифры и данные, приво
димые в книге, свидетельствуют о 
том, что система здравоохранения 
Японии находится в плохом со
стоянии. 20 процентов населения, 
или около 20 миллионов человек, 
не охвачены нормальным меди
цинским обслуживанием. В стране 
насчитывается около 3 миллио
нов больных туберкулезом, от ко
торого в 1958 году умерло свыше 
36.000 человек. Высока детская 
смертность и смертность от раз
личных инфекционных заболева
ний. В то же время в книге выра. 
жается серьезное беспокойство по 
поводу увеличения несчастных 
случаев на транспорте и роста 
числа самоубийств, особенно сре
ди молодежи.

XIV сессия Генеральной Ассамблеи ООН
П л е н а р н о е з а с е д а н и е

советского народа в Великой Оте
чественной войне (1941 — 1945 
гг.)».

V
Городское собрание работников 

печати, радио и телевидения,, по
священное обсуждению итогов 
первого Всесоюзного съезда жур. 
налистов СССР, состоится 14 де
кабря с. г., в 5 часов вечера, в по- 
мещении редакции газеты «Крас
ное Знамя».

*»*
13 декабря, в 8 часов вечера, в 

•Доме офицеров состоится очеред
ное занятие факультета музы
кальной культуры народного уни
верситета на тему «Музыкаль
ный романтизм (Шуберт, Шуман, 
Шопен, Берлиоз. Лист)». Читает 
лектор-музыковед Н. А. Воль- 
пер.

***
14 декабря, в 7 часов вечера, 

в обллектории для учащихся 1 0 -х- 
классов и готовящихся к поступ
лению в вузы состоится лекция- 
консультация на тему «Враща
тельное движение». Читает тов. 
Федорова Г. А,

НЬЮ-ЙОРК, 1 1  декабря. 
(ТАСС). Вчера на дневном пле
нарном заседании Генеральная 
Ассамблея рассматривала докла
ды различных комитетов. В нача
ле заседания Ассамблея поддержа
ла предложение делегата Бирмы 
отложить обсуждение вопроса об 
Алжире, который стоял первым в 
сегодняшней повестке дня, на 
один день с тем, чтобы дать де
легациям государств Азии и Аф
рики подготовить проект резолю
ции.

Затем был рассмотрен доклад 
комитета по проверке полномочий 
представителей стран —  членов 
ООН. Ранее комитет семью голо
сами против двух (СССР и Афга
нистан) поддержал не.эаконное 
предложение СШ А о том, чтобы 
не принимать какого-либо реше
ния о полномочиях делегации Вен
герской Народной Республики, и 
отклонил советское предложение 
считать незаконными полномочия 
представителей чанкайшистской 
клики. Больпшнством голосов Ас
самблея одобрила доклад комите
та о проверке полномочий (деле
гация Венгерской Народной Рес
публики голосовала против, деле
гация Румынской Народной Рес
публики воздержалась).

Выступившие по мотивам голо
сования делегаты Непала, Индии, 
СССР, Югославии. Чехословакии. 
Индонезии, Албании. САР, Ира
ка, С.удана и Марокко указал;-!, 
что одобрение ими доклада коми
тета не меняет позигти их госу
дарств в отношении представи
тельства Китая и полномочий де-

Томский областной драматиче. 
ский театр им. В. П. Чкалова
13 декабря — днем и вечером 

« Барабанщица».
Начало спектаклей; дневного —  

в 12  час. дня, вечернего — в 
8 часов вечера.

М. Горького.
новый цвет-

ман, ветер слабый, температура 
воздуха по крайним северо-запад
ным районам 21— 26 градусов 
мороза, по остальным —  27— 32 
градуса мороза.

Кинотеатр имени
13 декабря —

ной художественно-приключен
ческий фильм «В мире безмол
вия». Сеансы; 9. 10-45, 12-30,
2-15. 4. 5-45. 7-30, 9-15, 11. 

Детский сеанс в 9 ‘часов,
14— 15 декабря — новый цвет

ной художественный фильм «Ва
силий Суриков». Сеансы; 9-10, 11.

легации Венгрии.
Делегат Советского Союза 

А. А. Соболев при этом указал, 
что хотя советская делегация и 
голосовала за утверждение докла
да комитета по проверке полномо
чий, однако это не означает, что 
она согласна со всеми его положе
ниями. Советская делегация, ска
зал он, выступала и выступает с 
требованием удалить из СОН чан- 
кайшистов и пригласить предста
вителей Китайской Народной Рес
публики занять свое законное ме
сто в этой организации.

А. А, Соболев обратил внима
ние Ассамблеи на лицемерный ха
рактер политики СШ А в так на
зываемом венгерском вопросе. С 
одной стороны, подчеркнул он, 
представители СШ А в ООН пыта
ются изобразить дело таким обра
зом, будто они не признают пра
вительство Венгерской Народной 
Республики, с ДРУГОЙ стороны, 
представители СШ А в Будапеште 
поддерживают дипломатические 
отношения с .этой республикой. 
Советская делегация рассматрива
ет всю провокационную возню во- 
кр.уг так называемого венгерского 
вопроса как грубое нарушение 
Устава ССН, наносящее ущерб 
авторитету этой организации и 
вносящее обострение в отношения 
меж,ду государствами.

Большинством голосов Гене
ральная Ассамблея приняла резо
люцию по докладу комитета по 
социальным, гуманитарным и 
ку.льтурным вопросам о проекте 
конвенции по вопооса.и свободы 
печати и информации. Резолюция

12-50, 2-40, 4-35, 6-30, 8-25,
10-20. Детский сеанс в 11 часов. 

Зал кинохроники.
14 декабря — художественный 

фильм «Кому улыбается жизнь». 
Сеансы; 9, 10-35, 12-10, 1-45.
3-20, 4-55, 6-30. Новые докумен
тальные фильмы; «Моя Женет и 
мой товарищ», «Олимпийский 
матч СССР —  Болгария», цвет
ной фильм «Люди большой меч
ты». Сеансы: 8-05, 9-05, 10-05.

Кинотеатр имени И. Черных
13 декабря. Малый зал —  но

вый художественный фильм «До
рога без конца». Сеансы: 10-55
12-50, 4- 0̂. 6-35. 8-30, 10 25.

(Дети до 16 лет не допускают, 
ся).

«Тайна острова Бэк.Кап».
Сеансы: 9. 2-45.

УНР-882 требуется кассир.

предлагает, чтобы на 15-й сессии 
Генеральной Ассамблеи этот ко
митет закончил подготовку полно
го проекта конвенции. 17 делега
ций, в том числе США, Англия, 
Италия и другие, воздержались.

Подавляющим большинством 
Ассамблея одобрила принятую 
Специальным полит1Ическ1ИМ koimh- 
тетом резолюцию по вопросу о по
ложении ЛИЦ индийского проис
хождения в Южно-Африканском 
Союзе.

Затем Ассамблея перешла к 
обсуждению доклада Специального 
политического комитета по во
просу о постоянном применении 
принципа справед.чивого географи
ческого распределения при выбо
рах председателя Генеральной 
Ассамблеи. Как известно, боль
шинством голосов комитет принял 
совместную резолюцию Чехослова
кии и Румынии с поправками 11 
латиноамериканских стран, а так- 
ше Гвинеи и ОАР. Делегации 
СШ А и их союзников по военным 
блокам оказались тогда в мень
шинстве. Принятая резолюция ре- 
комендрва.па при выборах предсе
дателя Ассамблеи руководство
ваться как личными качествами 
кандидата, так и принципом спра
ведливого географического рас
пределения.

Однако под нажимом СШ А ряд 
делегаций изменил свою позицию, 
в результате чего на пленарном 
заседании эта резолюция не соб- 
оаля необходимого большинства. 
За нее голосовали 36 делегаций, 
против 40 делегаций, 6 делегаций 
воздержались.

На дневном заседании съезда с 
политическим докладом выступил 
секретарь регионального комитета 
KoMnapTHH на Среднем Западе 
СШ А Гэс Холл. Национальный 
секретарь Компартии Ю. Деннис 
не мог присутствовать на съезде 
и выступить с докладом из-за бо
лезни.

В своем докладе Холл указал, 
что баинротство политики холод
ной войны, политики «с позиции 
силы» вынудило американскую 
буржуазию «приступить к мучи
тельному пересмотру своей поли
тики, реалистиадее подойти к 
оценке международного положе
ния США.

В этом причина предложения 
президента Эйзенхауэра об обме
не визитами с Н. С. Хрущевым, 
которое привело к историческому 
визиту Н. С. Хрущева в Соеди
ненные Штаты, визиту, имевше- 
м.у столь важные последствия.

К этим результатам следует от
нести соглашение в Кэмп Дэвиде 
о том. что «все неурегулирован
ные международные вопросы дол
жны быть решены не путем при
менения силы, а мирными средст
вами, путем переговоров», и со.з- 
дание основы для переговоров на 
высшем уровне, а также для лич
ных встреч глав государств».

Это, продолжал Г. Холл, «озна
чает изменение курса американ
ской внешней политики. Как да
леко и как быстро будет разви
ваться политика в этом направле
нии, это зависит от американского 
парода и от того нажима, который 
б.удет им оказан».

Анализируя международную об
становку-..Г-. Холл заявил, что 
«в̂ Ж1|[,̂ /1щии1 явлением в совреме)!- 
ном мире является тот факт, что 
соотношение сил склоняется реша
ющим образом в пользу социали
стического мира». В этом cocTOiHT 
коренное изменение, затрагиваю

щее все районы земного шара.
Это совпадает с першодом кра.ха 

колониализма. Одна страна за 
др.угой вст.упает на путь независи
мости и национальной свободы.

Сузилась сфера колониально!! 
эксплуатации, отрезаются каналы, 
по которым сверхприбыли посту
пали из этих источников к импе
риалистам.

Г. Холл отметил рост государе г- 
венного долга США. неустойчи
вость американской экономик:!, 
хронический кризис в сельском 
хозяйстве. Он отметил также тя
желое положение 18 миллионов 
негров, 5 миллионов американцев 
мексиканского происхождения и 
свыше одного миллиона пуэртори
канцев. Монополистический капи
тал, продолжал докладчик, раз
вертывает далеко идущую кон
центрированную кампанию, на
правленную против рабочих. Цель 
этой кампании— лишить профсо- 
юзы их экономической и полити
ческой силы и поставить их под 
полный контроль правительства. 
Усиливается нажим на граждан
ские права и гражданские свобо
ды.

В заключение доклада Холл кп- 
снулся задач Ко'ммунистической 
партии в новых условиях, когда 
она становится «все более и более 
действенным фактором в жи.знн 
нашей страны —  в растущем дви
жении за мир, в борьбе рабочи.х, ' 
негров и других групп населе
ния».

Съезд заслушал также доклад 
о проблемах перехода к мирной 
экономике. С докладом выступи.п 
секретарь национального комитета 
Компартии СШ А X. Лумер. Сек
ретарь по вопросам работы среди 
негров И-.ПО делам юга Д. .Джек
сон выступил с докладом о меж
дународной солидарности рабоче
го класса.

На съезде началось обсуждение 
докладов.

Неудачная попытка запустить 
американскую ракету „Титан^‘

ПАРИЖ, 11 декабря. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Франс 
Пресс, на американском ракетном 
испытательном полигоне на мысе 
Канаверал была предпринята 
попытка запустить ракету даль

него действия «Титан» на 5.000 
миль.

Запуск ракеты закончился не
удачей. Ракета даже не оторва
лась от стартовой площадки. 
Это —  вторая неудача запустить 
«Титан» с августа этого года.

Рост дороговизны 
в Западной Германии

БОНН, 11 декабря. (ТАСС). В 
Западной Германии происходит 
рост цен, вызывающий недоволь
ство широких слоев населения. В 
связи с этим сегодня состоялись 
дебаты в западногерманском бун
дестаге по запросу фракции 
СДПГ.

Депутат фракции СДПГ Ба- 
динг указал в своем выступлении, 
что правительство ФРГ своевре
менно не предприняло эффектив
ных мер против роста цен. Он от
метил. что если индекс стоимости 
жи,эн:и в 1950 году взять за 100. 
то в начале 1959 года он состав
лял 118. а сейчас возрос до 123. 
Даже согласно официальным дан
ным боннского министерства хо
зяйства с начала этого года уро.

вень цен в среднем повысился на 
6 ,6  процента. В сентябре цены 
на картофель были на 60 про
центов, а на овощи — на 109 про. 
центов выше, чем в сентябре 
прошлого года.

Дебаты по поводу роста цен со
стоялись также в ландтаге земли 
Баден-Вюртемберг. Как сообщает 
газета «Штмтгартер цейтунг», зе
мельный министр хозяйств Фейт 
заявил в ландтаге, что с октября 
1958 года по октябрь 1959 года 
в Баден-Вюртемберге индекс цен 
на продукты питания возрос более 
чем на 7 процентов, квартирная 
плата увеличилась на 2,9 
цента,
1,1

стоимость 
процента.

про
одежды — на

Обращаться:
Нижне-Луговая,
54-49.

г. Томск, улица 
37-а, телефон 

2 - 1

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Коллектив биолого-почвенно- 
го факультета Томского уни
верситета выражает соболезно
вание ассистенту Большаковой 
Надежде Михайловне по пово
ду смерти ее матери

БОЛЬШ АКОВОЙ  
Феодосии Николаевны.

Я Л  1 9 6 0  г о д

Подписка принимается
городскими и районными 

отделениями связи, 
уполномоченными 

по подписке
на предприятиях, в учреж

дениях, колхозах, РТС, 
ча стройках и в учебных 

заведениях.

ПОДПИСНАЯ ЦЕНА
на год—60 руб., 
на 6 мес.— 30 руб., 
на 3 мес.— 15 руб., 
на 1 мес,—5 руб.

Томскому институту курортоло. 
ГИИ и физиотерапии на постоян
ную работу требуются; официант
ки, кухонные работницы, посуд, 
ницы, столяр.плотник, подкатчики 
угля, повар и баянист.

Обращаться; г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 1, отдел кад
ров. 2 — 2

Сибирскому физико-техническо
му институту на постоянную рабо
ту требуются вахтеры и уборщи
цы.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1 . 2 — 2
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